



CATALUNYA

ORGAN REGIONAL DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TREBALL

AÑO I

Barcelona, miércoles, 11 de agosto de 1937

Número 147

ANTE EL MITIN COMUNISTA DE VALENCIA

EXIGIMOS QUE SE HABLE CLARO

¡ATENCIÓN A LAS MANIOBRAS INSIDIOSAS!

A medida que arrecia la divulgación de bulos, las manifestaciones insidiosas y provocativas, mayor debe ser nuestra decisión de mantener la sangre fría y la serenidad de los militantes responsables.

Los momentos turbios y confusos a que dan lugar ciertas actitudes, son aprovechados sin desperdicio, por los emboscados de toda especie, por los enemigos directos e indirectos del antifascismo y de nuestra organización. Ellos cuentan siempre con llevarnos a terreno resbaladizo, con provocar conflictos cuya responsabilidad tratarán de hacer recaer sobre nuestros militantes, sobre nuestro movimiento.

No es la primera vez que se ha procedido de este modo y es preciso evitar, a toda costa, que las siniestras maquinaciones tengan éxito.

Para lograrlo, la primera condición es mantener la serenidad y obrar siempre con la conciencia de militantes que dependen de una organización responsable.

Ningún hecho, ninguna actitud, fuera de las directivas de la organización, debe ser en estos momentos nuestra consigna invariable.

Que los provocadores y los irresponsables actúen como corresponde a su condición despreciable. Por nuestra parte debemos enfrentarlos y deshacer sus maniobras, empleando normas orgánicas y consecuentes con la causa que defendemos.

Ni los desplantes, ni las amenazas, ni las injurias, deben hacernos perder nuestra línea de conducta. Todo esto debe estrellarse contra nuestra firme decisión de hacer fracasar las maniobras provocadoras.

Atención, camaradas. ¡Ni un paso en falso!

CUANDO aun no se había disipado el efecto inquietante de la declaración escurridiza que hiciera el Partido Comunista respecto a los "grupos extremistas amparados por cierta organización, en estrecha ligazón con la quinta columna", grave cargo lanzado con irresponsable vaguedad, que no pudo concretarse en modo alguno; cuando persistía aún la sensación de malestar provocada por ese desgraciado incidente en las filas antifascistas, nos encontramos con otro acto provocativo, proveniente del mismo partido, acto que parece querer poner a prueba la serenidad de los trabajadores y el sentido de responsabilidad de sus organizaciones.

En efecto, ha sido el Partido Comunista quien ha hecho esas manifestaciones insólitas, agraviantes y desorbitadas que se pronunciaron en el mitin del Capitol, en Valencia, el domingo último. Las ha hecho por boca de uno de sus militantes más destacados de Cataluña, de un individuo cuya condición moral y cuyo pasado no nos interesa, como nos interesarían en absoluto sus desahogos contra el movimiento confederal y contra el proletariado en general de Cataluña, si no hubieran sido lanzados desde la tribuna de un partido que interviene en el Gobierno y cuyas aspiraciones a la hegemonía se han manifestado en una multitud de hechos sintomáticos.

Sabemos que ese partido controla estrictamente a sus militantes, y no cabe siquiera la suposición de que lo dicho en Valencia sea expresión de un odio personal, aunque ese odio exista desde antiguo. Si Comorera habló como lo hizo, si acumuló la mayor cantidad de infamias que puedan lanzarse contra un movimiento proletario como el que en Cataluña, hizo frente a la facción, es porque fué autorizado a ello por su partido, es que recibió una consigna precisa en ese sentido.

Tenemos derecho, pues, a preguntar: ¿qué se busca, qué se pretende con estas injurias, provocaciones y desplantes?

Por primera vez desde que comenzó la heroica lucha de nuestro pueblo contra la facción criminal, se tuvo el triste coraje de llamar "tribus", "asaltantes" y "cobardes" a los hombres que, arriesgándolo todo, se lanzaron casi a pecho descubierto contra las hordas fascistas, armadas de todas armas, las que, sin duda, hubieran quedado dueñas del campo si no se les opusiera otro obstáculo que los políticos escrupulosos de la propiedad de los camiones y de otros efectos de la burguesía.

Y eso no se ha hecho en el extranjero, por boca de uno de los tantos charlatanes reaccionarios que injurian a nuestro pueblo diariamente, sino que ha sido en España, en uno de los momentos más duros de la lucha y por el representante de un partido que pretende monopolizar la dirección de la guerra antifascista.

Pero, no sólo se han lanzado injurias de ese calibre, sino, además, desplantes y amenazas cuyo sentido debe aclararse de inmediato, si es que queda en aquel partido algún respeto para el frente antifascista. ¿Qué significa ese "hoy hemos vencido nosotros y hemos acabado con los provocadores y los fascistas", después de afirmar que "ellos" habían luchado contra el predominio de los anarquistas y de los partidos de izquierda? ¿Pretende con eso el Partido Comunista calificar de provocadores y fascistas a quienes no obedecen sus consignas?

Y esa declaración de tono melodramático donde se habla de condenados a muerte, de cabezas que van a rodar, a razón de una por "cada gota de sangre que caiga de nuestros compañeros". ¿Es sólo efectismo de mal gusto o responde a la misma finalidad alarmista y sospechosa que la "denuncia" del "Bureau político"?

El pueblo, la masa proletaria de la C. N. T. y la U. G. T., todos los que han luchado y luchan en Cataluña contra el fascismo, aludidos e injuriados directamente en el discurso comunista de Valencia, tienen derecho a una amplia explicación por las graves palabras pronunciadas. Nosotros, los hombres de la C. N. T. y de la F. A. I., exigimos, con todo el derecho de ser los principales agravados, a que el Partido Comunista diga de una vez qué quiere, qué se propone con semejantes declaraciones que siembran la alarma y...

Confinamos al Partido Comunista a que responda a las graves interrogantes que plantean las manifestaciones hechas por uno de sus dirigentes. En nombre de las más elementales normas de convivencia antifascista y de honradez política, en nombre de una causa que debe sernos común, esperamos que lo haga...

Pero que sea una respuesta clara y precisa, algo que nos permita saber a qué atenernos de un modo definitivo y no una salida más por la tangente, inadmisibles ante la gravedad de lo que se ha dicho e insinuado.

ALREDEDOR DE LA GUERRA

Los mutilados son carga de justicia

Los mutilados, los heridos graves, los que en la lucha por la libertad han perdido su sangre y han quedado extenuados o inútiles para la lucha por la vida, merecen no sólo nuestro respeto, sino una gratitud imborrable de los que defienden la causa.

Y la gratitud debe grabarse en la vida práctica de la República, que debe subvenir a sus necesidades y a las de los suyos bastantemente, largamente, en la medida de sus fuerzas económicas.

Y, además, guardarles respeto, veneración.

Entre las obligaciones que no es posible desatender, está esta. Pagar y pagar con gusto y con prisa, su haber a los mutilados, es una causa de justicia, y ellos son los primeros del presupuesto.

Son el único recuerdo tangible y material que nos queda de los héroes; son héroes ellos mismos. Su descontento y su abandono, sería una vergüenza para nosotros.

Y el ejemplo que daría a los demás que tienen que acudir a la lucha en un porvenir inmediato, sería corrosivo. Pero no hay que pensar en eso, porque se les atiende y se les atenderá, no sólo con gusto, sino con fervor.

LO QUE HIZO CATALUÑA

EL TRABACUENTAS REVOLUCIONARIO

Cataluña ha hecho cuanto ha podido por la guerra y por la Revolución. Ha dado sus hombres, su sangre y su trabajo.

A las proposiciones insidiosas regateando el mérito de Cataluña y su aportación, viene ahora la compostura, al ver la enormidad y la injusticia de lo que se ha deslizado. No es ya hora de decidir si Cataluña dió lo que pudo y debió dar más; si dió bastante o menos de lo que debía; si lo dió de buena voluntad o lo dió con condiciones. No.

El pueblo revolucionario, cuando sirva la Revolución, nunca lo hace por la paga; nunca pasa la cuenta. Pero lo que hace, lo hace porque supone, porque cree, fiado en la palabra de sus dirigentes y voceros, que cuando se le pide sacrificio tras sacrificio, es porque la Revolución ya está hecha.

Porque el pueblo no concibe que si la Revolución no estuviera hecha, los dirigentes sirvieran al país ni le hicieran trabajar a él. Cuando el pueblo revolucionario se convence de que el dirigente trabaja en un cargo o en un puesto oficial de mando, sin haberse hecho la Revolución, le pide al tal unas cuentas tan estrechas que casi nunca cuadran.

Este es el caso de Cataluña: desbordó el trabajador sus deberes y se sacrificó, y ahora, sin haber hecho la revolución económica, se le pide su aportación y su conformidad revolucionaria. Esta es papeleta muy difícil de sacar.

«CASTILLA LIBRE» EXPRESA UN JUICIO CATEGORICO SOBRE LA POLITICA DEL PARTIDO COMUNISTA

"Castilla Libre" escribe:

"En el momento de cambiar de arriba abajo la política que durante este último trimestre se ha nevado a cabo bajo la dirección de las consignas del Partido Comunista, a nosotros no nos complacería que se sigiera así por más tiempo. Ojiga a ello, en primer término, la dignidad del pueblo español, y en segundo lugar, los esfuerzos realizados por ese mismo pueblo. Por creerlo así, en nombre del pueblo español, pedimos que el Partido Comunista deje la posición en que se ha colocado, para que el pueblo español pueda conseguir lo que él mismo se ha hecho tantas veces acreedor y en este año largo de lucha contra el fascismo ha superado de una manera maravillosa.

De no hacerlo así el Partido Comunista, tendremos derecho a creer que lo que desea no es el triunfo del pueblo español y de las armas populares que luchan contra el fascismo, sino que si no consigue sus consignas, desearía el hundimiento de toda la España antifascista". — Febus.

Las «tribus» que asaltaron camiones diciendo que iban a tomar Zaragoza, vencieron con las armas en la mano a los militares fascistas, mientras quienes las insultan hoy desde la tribuna permanecían al abrigo de las balas liberticidas

DIARIO DE UN ESPECTADOR

Fracaso de los planes de los dictadores. — La vuelta de Alfonso XIII. — Resurrección y regreso a España de Romero Robledo y Sagasta. — Peligro para la unión del proletariado. — Escaseces del día: papel y vergüenza

I

Apenas me llamo Pedro, y si le añado de Paz, es para que se sepa que no busco guerra. Pero si me la hacen, ¡qué remedio! Hubo, hace mucho tiempo, otro Pedro de Paz que se pasó la vida guerreando. ¡Como que fué uno de los más famosos coroneles de Flandes! Pero no me agrada copiarle la vida como le he copiado el nombre. El tenía su tajante espada. Yo, mi máquina de escribir. Diferentes los instrumentos, diferentes han de ser nuestras vidas y las muertes que hagamos. El mataba hombres; yo mato errores e injusticias. Ni él, ni sus colegas Francisco Verdugo, Cristóbal de Mondragón, Francisco Valdés y tantos otros jefes ilustres, que sabían su oficio y que mandaban soldados veteranos, que también sabían el suyo, lograron que España venciese, porque la naturaleza y el derecho estaban contra ella.

Pues lo mismo les va a pasar a los follones y malandrines contra quienes disparo mi ametralladora, y que son de categoría mental

muy inferior a la de aquellos. Porque estos de hoy no saben nada de lo que debían saber, sino arribadas, triquiñuelas, astucias menudas, travesuras gólficas. Y harán daño, pero serán vencidos. Vean lo que le sucedía a nuestro dictador, salvador de la Monarquía. El la perdió definitivamente.

¡Y estaba tan seguro de su poder! Tenía el ejército, tenía la censura y tenía fábricas de opinión que se le hacían a la medida. No le sirvió de nada. ¡Las fábricas de opinión fallaron!

11
También dicen que vio a Alfonso XIII a reinar. Pero

UNA VISITA AL HOSPITAL DEL PUEBLO

Gracias al esfuerzo exclusivo de los trabajadores, Barcelona tiene un hospital modelo

I

El auxilio sin trámites burocráticos



En aquellos tiempos en que un régimen burgués disponía de la salud y la vida de los trabajadores, éstos no podían contraer una enfermedad o ser víctimas de un accidente desgraciado si no contaban con el beneplácito de la burocracia oficial. Cuando ésta no era adicta al que la desgracia obligaba a solicitar el auxilio de la Ciencia y de sus instituciones auxiliares, el desdichado trabajador veía llegar hasta su lecho miserable de desheredado de la Fortuna a la Pálida, fría e inextinguible, que se llevaba del triste zaquizami al único sostén de una familia.

Este era el cuadro lamentable y sombrío que atormentaba la mente de los trabajadores en aquella época de tiranía burguesa, y para borrarlo de su vida luchaba sin descanso. De tal modo constituía la obsesión del obrero el convencimiento de que entre su desgracia y la Ciencia existía un abismo impracticable de burocracia, que, al saltar a la palestra de la Historia el glorioso 19 de julio, la primera preocupación de los trabajadores fué la fundación de un Hospital que iniciara la nueva era de la España revolucionaria.

Y fué el mismo día 19 de julio del año 36 cuando, al ritmo de las ametralladoras que cantaban en las calles sus himnos a la Libertad, un grupo de hombres esforzados y humanos hizo un paréntesis en la lucha sangrienta y se incautó del convento situado en la esquina que forman las calles de Provenza y Roger de Flor, donde la apollada caridad de unas damas de rosario en escarcela y pecado en la conciencia tenía establecida una entidad llamada Patronato de San José. Cómodo y sencillo procedimiento de tranquilizar un espíritu conecedor del bien que no realizaba y del mal que no evitaba.

La oportuna llegada de estos hombres evitó que la justa indignación popular "purificara con el fuego" aquel convento, albergue de todas las foñeces e hipocresías de una sociedad caduca. Las primeras llamas que empezaban a adueñarse del local fueron apagadas rápidamente. Unas horas después se inauguraba el Hospital del Pueblo, y en él recibían asistencia, de un grupo de médicos adictos a la causa y de varios camaradas que se prestaron a cumplir las funciones auxiliares, los primeros heridos de la sangrienta contienda que en las calles de Barcelona marcaba la nueva ruta del proletariado español.

Cómo entiende el pueblo el auxilio al caído. El fascista herido que pide socorro

Inmediatamente de inaugurarse los servicios sanitarios en el Hospital del Pueblo, merced al esfuerzo personal de un grupo de camaradas, empezaron a experimentar sus beneficios algunos compañeros.

Pero no fueron sólo compañeros los que encontraron cobijo y apoyo en aquel lugar, dentro del cual la bondad de unos hombres había borrado las diferencias de clases e ideas, para colocar en primer plano los deberes de humanidad. Fueron, también... ellos: el enemigo.

Para una mente encuadrada en la época feudal o víctima del viraje en redondo impreso por un movimiento revolucionario, quizá no sea muy comprensible el hecho que vamos a relatar. Para los camaradas que se hicieron cargo del Hospital y para los que, en general, han luchado años y años contra la adversidad encarnada en un capitalismo sin sentimientos, el hecho es de una fácil comprensión. Heo aquí:

En el fragor de los primeros combates en la vía pública y cuando aun no se podía dar por seguro el triunfo de los trabajadores, cayó herido en la calle un muchacho cuyas ideas eran contrarias a las del proletariado que se defendía a tiros en la vía pública. Tan contrarias eran que el obcecado no había vacilado en empuñar un arma para esgrimirla en contra de los trabajadores. La suya no le fué favorable, y el luchador cayó, como decimos, víctima de varias heridas.

En grave estado y huyendo de sus perseguidores pudo trasladarse por su propio pie al Hospital del Pueblo, donde pidió auxilio a los camaradas que en él se encontraban. No hubo ni un instante de vacilación en éstos. El aspirante a lacayo de Mussolini fué debidamente asistido y en el hospital permaneció varios días, hasta que fué dado de alta, después de haberle sido practicada una intervención quirúrgica de algún cuidado.

Nadie le molestó durante su estancia en el hospital. Nadie hizo ante él la menor alusión al fascismo asesino. Cuando el estado de salud del paciente lo permitió y la Ciencia hubo garantizado su curación perfecta, el individuo salió a la calle con rumbo desconocido. Nada más ha vuelto a saberse de él. En el hospital nunca se le preguntó a qué punto pensaba dirigirse.

Así se entiende el auxilio al caído en este centro benéfico, objeto del presente reportaje. Y esa amplitud de espíritu y ese concepto exacto de la ayuda al prójimo —no de la caridad humillante de que hablaban las damas fabricantes de Patronatos— es el que permite al reportero contemplar esta mañana inundada de sol de estos a esos enfermos convalecientes que, con pasos lentos y rostros bañados de felicidad, pasean por el amplio jardín de este hospital, donde los niños juegan, los pájaros cantan, los internados ríen y todo hace olvidar que estamos viviendo los momentos más trágicos de la vida de España.

Un año ha bastado para construir un hospital modelo

Cuando el informador llega al Hospital del Pueblo y se hace anunciar como representante de CATALUNYA y de "Solidaridad Obrera", le recibe el compañero Soler que es, en unión del compañero Muñoz, responsable de la institución.



—¿Por qué medios —preguntamos al camarada Soler— pudo sostenerse al principio de su creación este hospital?

—Contribuyeron a su sostenimiento los Sindicatos con sus aportaciones en metálico, las Patrullas de Control, que hacían importantes donativos y, en general, el esfuerzo de la Organización.

—¿Cómo se formalizó la marcha de este Centro?

—Después de la existencia de varios Comités, que se superaron en el cumplimiento de su misión, la Federación Local de Sindicatos Unicos hizo entrega del hospital al Sindicato de Industrias de Sanidad, el cual inició la vida regular y normal de la entidad.

—¿Qué capacidad tiene el hospital?

—Caben en él de 350 a 400 camas.

—¿Cuántos enfermos hay actualmente?

—Próximamente unos 270.

—¿Cómo están distribuidos los servicios?

—En el primer piso están instaladas las salas de operaciones, cirugía, ginecología, mujeres y hombres recién operados, cirugía de mujeres y partos. En el segundo se encuentran las salas de infancia, medicina general de mujeres, medicina general de hombres y tres o cuatro habitaciones para especialidades, entre ellas la de garganta, nariz y oídos. En el tercer piso teníamos una sección para enfermos tuberculosos; pero ahora se ha restado al hospital esa especialidad y, por lo tanto, las salas de este piso serán destinadas a otros menesteres, previa la oportuna desinfección.

—¿Hay instalados dispensarios?

—Sí; de cirugía, odontología, otorinolaringología, sala de rayos X, vistas de medicina interna y externa, partos, infancia, masaje y fisiología.

En un segundo reportaje daremos a conocer a los camaradas lectores otros detalles de esta entidad benéfica puesta al servicio del Pueblo.

LA REVOLUCION en el CAMPO

La C. N. T. en tierras de Levante

Una visita a Utiel

Organización sindical. Varios Sindicatos de diferentes oficios, dentro de la disciplina de la C. N. T. y en los administrativos un tacto especial, una visión exacta y perfecta de la realidad del presente y del porvenir.

Ninguna palabrería a pesar de las muchas de los sectores políticos que se debaten en el vacío. Vacío espiritual y real. Soledad. Abandono. Aislamiento. Insuficiencia e impotencia de la política.

Visitamos los locales destinados a los Sindicatos. Los compañeros se hallan en las secretarías ensimismados en su labor. Trabajo de libros de entradas y salidas, de gastos, de ingresos. Organización. No faltan compañeros en las bibliotecas; ansias de saber.

Rodrigo Hernández, que nos acompaña, nos va explicando detalladamente el desenvolvimiento de cada uno de los Sindicatos; la actividad por ellos desplegada a lo largo de los meses de lucha contra el fascismo y reconstrucción social.

—Utiel —nos dice— estaba dominado, como la mayoría de los pueblos, por un caciquismo repugnante y oprobioso, desaparecido al movimiento reivindicador provocado por el mismo caciquismo.

Fuó preciso el movimiento que el proletariado hizo purificador, para que la gente se manifestara como es: noble, sana, de abierto espíritu, dispuesta a la obra de una transformación precisa para el desarrollo de la población dentro de la equidad y la justicia.

Vamos a la Cooperativa y podréis ver cómo, gracias al orden y justicia imperantes en ella, no se carece de nada.

—¿Cómo realizáis las compras?— preguntamos.

una Comisión de compras a Barcelona, Tarragona o Lérida, y también a Jaén y a Cuenca. Estas Comisiones buscan los artículos que nos hacen falta y ofrecen los nuestros.

—Bien; me parece cosa acertada. Comprendo que la población se mantenga unida y satisfecha.

—Ahora iremos a la Granja, a dos kilómetros del pueblo, y allí podréis apreciar la labor que se ha realizado, con vistas al futuro, al mañana, más que al presente. Es semilla que se siembra esperando la futura cosecha.

Subimos al auto que nos ha de trasladar a dicha Granja, mientras el compañero Hernández nos habla de toda la obra realizada en la localidad. Llegamos, y la entrada denota ya la importancia de la finca. Magnífica finca, que estuvo dedicada, hasta ayer, al recreo de una familia.

—Esta Granja —nos dicen— fué la gran ilusión de los trabajadores: ilusión que al fin se hizo realidad.

Empezamos a recorrer los diferentes departamentos dedicados a la cría de conejos, de cerdos, de terneras, de gallinas, pichones; de todo un mundo de animales, en cantidad suficiente para abastecer, en un día próximo, el mercado de la comarca. Lo que más llama la atención es la limpieza y el cuidado puesto en los establos y en los criaderos de aves. Supera a todo cálculo.

—¿Qué os parece?

La pregunta del compañero Hernández va acompañada de una sonrisa feliz, de hombre satisfecho de la obra realizada con todo entusiasmo.

—Esto demuestra —continúa diciendo nuestro compañero— el trabajo consciente del hombre. Trabajo que no obedece a un capar.

tra lo que vale el trabajo organizado sin la vista ni el látigo del samos.

—Pues aún no estamos satisfechos. Queremos hacer más, a fin de que en nuestros hospitales no carezcan de nada.

No despedimos del amigo Pedro, con el corazón henchido de alegría. Esto marcha, nos decimos en lo fondo de nuestro ser.

Federación Regional de Campesinos

SECCION ECONOMICA

Esta Sección recuerda a todas las Comarcas que tramiten, cuanto antes, lo que les indicamos en nuestra circular número 1, con fecha del 24 de julio, para poder dar la máxima satisfacción a los Sindicatos y en provecho de la Organización.

Si hubiera alguna Comarca que no hubiera recibido nuestra circular, nos lo comunicará, pues se la mandaremos con la mayor urgencia.

Por la Sección Económica, el delegado

C. Bolch

Desaparición de un compañero

Precisan noticias del paradero del compañero Fco. Gracia Ramiro, que fué expulsado de Burdeos el día 17 de julio, dirigiéndose a España, vía Fort-Bou. Dicho compañero prometió telegrafiar a su llegada a los camaradas de Burdeos, los que, hasta la fecha, no han recibido noticias.

Agradeceríamos a los compañeros que tuviesen referencias de su paradero, las comuniquen al Sindicato C. N. T., de Pulgordá.

Actuaciones incomprensibles

NO sabemos ya a qué atenernos respecto a la legalización de Colectividades agrícolas.

Presentadas las correspondientes actas de incautación en la Consejería de Agricultura, actas que son registradas y avaladas, lo lógico sería que estuvieran legalizadas, en principio, hasta la resolución definitiva de la Comisión de Responsabilidades, que es la que debe determinar la personalidad política de los incautados y la improcedencia de la incautación realizada.

Pero no sucede así; las autoridades locales de la mayoría de los pueblos catalanes no lo entienden así y en consecuencia determinan la disolución de Colectividades, como si tuvieran potestad para ello, por efecto de una legislación determinante.

Se da el caso puerdójico, incomprensible, o hartamente comprensible si se quiere, que mientras en la Consejería de Agricultura de la Generalidad de Cataluña niegan a aprobar los Estatutos de las Colectividades agrícolas, en espera de promulgar la correspondiente legislación básica, ciertos individuos revestidos circunstancialmente de determinada autoridad, deshacen estos organismos, a pesar de tener registradas sus tierras, por el mero hecho de no tener sus estatutos aprobados, cuando no existen de hecho organismos facultados para realizar la legalización.

Desde hace meses, existe el propósito de crear el Consejo de Agricultura, único organismo, ateniéndonos al decreto de constitución que podrá "resolver" estos asuntos, dos meses ha que se promulgó el mencionado decreto, y sin embargo no se ha constituido aún. ¿Qué se espera, pues?

No queremos pecar de suspicaces, pero la forma impropia con que se están tratando los asuntos del campo, sólo puede llevarnos a una conclusión lógica: al estrepitoso derrumbamiento de toda la Economía agrícola, base fundamental de toda la Economía regional.

¿Consecuencias?

Las lógicas; la miseria de la región, la carencia total de comestibles y, en consecuencia, la desmoralización completa de la retaguardia, con sus correspondientes repercusiones en los frentes de batalla.

Es necesario, imprescindible necesario, matar en germen el afán de proselitismo que anida, desgraciadamente, en quienes deberían laborar por el pueblo y de cara al pueblo.

Con las cuestiones económicas no se puede ni se debe hacer política; sus consecuencias pueden ser demasiado graves para la causa antifascista.

Seamos sinceros, oremos con lealtad, frente a nosotros se alza, amenazante, la figura macabra del fascismo internacional que pretende someternos, que clava sus garras sangrientas en el corazón de nuestro suelo, absorbiendo la sangre generosa de nuestra juventud.

La guerra, no la ganaremos con tortuosidades y equilibrios; no la ganaremos pretendiendo someter a los demás bajo nuestros designios. La guerra solamente podemos ganarla con la colaboración leal de todos y el máximo respeto a la obra revolucionaria llevada a cabo.

F. Callot

AYER, EN ESPLUGAS DE FRANCOLI

Constituyó una grandiosa manifestación de condolencia el entierro de Vicente Sanz, padre de nuestro camarada Ricardo, jefe de la 26 División del Ejército del Este

Ayer, a las cuatro de la tarde, tuvo lugar el entierro del padre del compañero Ricardo Sanz, jefe de la 26 División del Ejército del Este.

Mucho antes de la hora del entierro se congregó, frente a la casa mortuoria, un enorme gentío.

En representación del Cuartel General del Ejército del Este, asistió el comandante José Cebreros y nutridas repre-

sentaciones de todas las brigadas de la 26 División, de los cuerpos de auxiliares y de la Jefatura de Artillería.

Asistieron también al acto infinidad de representaciones de los Sindicatos y de la organización específica.

Con tan triste motivo la Redacción de CATALUNYA envía al camarada Ricardo Sanz su condolencia por tan irreparable pérdida.

Los prisioneros cogidos al enemigo manifiestan a una delegación extranjera su satisfacción por el trato de que son objeto

Valencia, 10. — A las nueve y media de la mañana, los delegados internacionales del Comité de Coordinación y del Frente Popular visitaron el Penal de San Miguel de los Reyes, destinado hoy a los prisioneros de guerra de la República.

Los representantes de las diversas organizaciones y partidos políticos pudieron conversar y deambular libremente con todos los que están alojados en la prisión.

Después de hablar amablemente con los prisioneros italianos, las dos delegaciones visitaron la cocina, el dormitorio, departamentos oficiales, enfermería, etc.

Tanto los prisioneros de nacionalidad italiana como los españoles durante el recorrido de las diferentes dependencias, dieron a los delegados toda clase de explicaciones sobre su situación pasada y actual.

Los prisioneros manifestaron agradecimiento a las atenciones que se les guardan en el penal y del buen trato que reciben. Los soldados italianos hicieron a los visitantes un detallado relato de las condiciones en que habían venido a España, como componentes del ejército regular de su país, y se mostraron satisfechos de la libertad

con que pueden desenvolverse, comunicándose libremente con sus familias y recibiendo regularmente noticias de éstas.

De labios de soldados moros, algunos de catorce y quince años, los delegados pudieron obtener una impresión objetiva de los procedimientos a que eran sometidos para hacerles ingresar en las filas de los rebeldes españoles.

También conversaron con niños españoles de trece y quince años, obligados a incorporarse en las filas fascistas, para evitar, según propia confesión, la represalia que ya habían sufrido algunos de sus familiares, y que esperan que el Gobierno de la República los ingrese en centros docentes.

Hablaron, además, con algunos oficiales italianos que tuvieron para la dirección del establecimiento y para las autoridades republicanas palabras de agradecimiento.

Conversaron después con algunos sacerdotes capturados en el Santuario de la Virgen de la Cabeza, los cuales expresaron que no tenían motivos de queja contra el Gobierno de la República, y que estaban satisfechos del trato que recibían. — Febus.

Comentarios acerca del viaje de Negrín a Barcelona y los rumores de traslado del Gobierno a esta capital

Valencia, 9. — «Adelante» comenta el viaje del presidente del Consejo a Barcelona, y dice:

«Lo que se haya perdido en protocolo se ha ganado en el afecto de Cataluña, que es, en definitiva, cuanto nos importa, ya que de lo que se trata es que la región autónoma movilice en ella todas sus potencias morales y económicas en favor de una victoria próxima y resplandeciente.

Este viaje del doctor Negrín no será el último de la temporada.»

Como estos días viene hablándose de un probable traslado de residencia del Gobierno, instalándose en Barcelona, el periódico dice que sabe que no se ha pensado en ello. «Si no estamos equivocados—añade—, el traslado del Gobierno, cuando éste abandonó Madrid, debió hacerse a Barcelona. Ese parece que fué el acuerdo. Si no se cumplió fué por razones que nosotros y con nosotros otros grupos, desconocemos.

Ahora bien: sin mermar para nada la generosa hospitalidad que Valencia discernió, hubiera sido un mayor acierto político establecer temporalmente la sede del Gobierno en Barcelona. Ello hubiera ayudado bastante a resolver los problemas que Cataluña tiene planteados.»

Todos los trabajadores revolucionarios del Mundo, sin distinción de tendencias, rinden homenaje a las «tribus» que partieron hacia Zaragoza, desnudas y casi inermes, a liberar las tierras aragonesas de la opresión fascista

El incidente de Hungjao aumenta la tirantez chinojaponesa en Shanghai

Shanghai, 10.—El incidente ocurrido el lunes por la noche en el aeropuerto militar de Hungjao, cerca de la estación, en cuyo curso la guardia china mató a un oficial y a un marino japoneses, ha contribuido a aumentar considerablemente la tensión ya existente entre ambos países, habiendo declarado el agregado naval nipón, contraalmirante Honda, que la marina japo-

nesa se halla firmemente decidida a tratar el incidente con toda la seriedad que merece, aun cuando seguirá esforzándose en solucionar pacíficamente.

El agregado expresó las esperanzas que abra que las autoridades chinas tomarán las medidas más eficaces para impedir la repetición de tales incidentes.—Teleexpress.

Siete milicianos antifascistas, prisioneros de los facciosos, lograron fugarse por un acto de audacia

París, 10. — En el vapor «nacionalista» español que ha fondeado hoy en Bayona, han llegado siete milicianos republicanos españoles que lograron huir del putro de Pasajes, donde estaban internados como prisioneros.

Se habían introducido a hurtadillas en el vapor, obligando por medio de

sus pistolas al capitán y a los tripulantes a hacer escala en Bayona, para desembarcarlos.

En Bayona fueron a visitar al cónsul republicano español, quedando internados en un campamento de refugiados, esperando poder reintegrarse a la España leal. —Teleexpress.

LA ACEPTACION DE UNA DECLARACION SECTARIA Y ANTIUNIONISTA, HIZO IMPOSIBLE LA PARTICIPACION DE LAS JUVENTUDES LIBERTARIAS EN LA ALIANZA DE LA JUVENTUD

Madrid, 10. — El Comité Peninsular de las Juventudes Libertarias explica, en un extenso manifiesto, el motivo de haber fracasado las conversaciones sostenidas con otras Juventudes para el ingreso de los libertarios en la alianza de la Juventud.

En otras ocasiones —dice— nos habíamos negado a participar en un organismo en el que se aglutinaban todas las Juventudes antifascistas revolucionarias, mientras el mismo excluyera a una determinada fracción, más o menos numerosa, de nuestras Juventudes encuadradas dentro del marco antifascista, mientras se tendía a dar entrada a organismos juveniles de carácter religioso.

Con la sinceridad que caracteriza a los anarquistas dejamos bien patente, en la primera reunión celebrada con las demás organizaciones juveniles, nuestro ferviente deseo de llegar a la unidad, deseo que consideramos consubstancial con el Anarquismo y con toda la juventud verdaderamente revolucionaria. Y pedimos a todos sinceridad, nobleza y comprensión, desterrado de entre nosotros los juegos de política y las relaciones literarias ambiguas e interminables. En honor a la verdad diremos que las reuniones trans-

currieron con absoluta normalidad, y que los debates se llevaron con ecuanimidad y respeto.

Presentadas las dos ponencias, la nuestra y la de la Unión Federal de Estudiantes Hispanos, accedimos, después de largos debates, a que fuese esta última la que sirviera de base de discusión. Con lo que no quisimos, ni podemos transigir, porque nos lo veda la dignidad, el decoro y el sentido humanista que emana de nuestros ideales, fué el aceptar íntegro el quinto punto de las bases presentadas por la Unión Federal de Estudiantes Hispanos, el cual dice lo siguiente: «La juventud que derrama su sangre en los frentes por la Revolución y con ella toda la nueva generación española, considera necesario para llevar victoriosamente la lucha contra el fascismo, la existencia en la retaguardia de un sólido orden revolucionario, luchando inexorablemente contra todos los que lo perturban. Y señalar a los trotskistas como agentes del fascismo, enemigos de la unidad del Pueblo y de la juventud antifascista y organizadores del centro de espionaje recientemente descubierto por la policía, y dice se les castigue

en forma tal que no puedan levantar cabeza contra la Revolución.

Las Juventudes Libertarias aceptan íntegra la primera parte de este punto, cuyo redactado consideramos lo suficiente explícito, categórico y terminante, pero nos negamos a aceptar el apéndice que consideramos innecesario y atrevido por múltiples razones. Todos los argumentos en pro de uno y otro criterio no lograron convencer a ninguno de las dos. Ambas partes hacen de este problema cuestión cerrada.

Las Juventudes Libertarias no pueden convertir la alianza juvenil en elemento de ningún órgano de Partido. Además, nuestra condición moral, nuestra calidad de idealistas y nuestros sentimientos democráticos y justos, nos priva de sentenciar «a priori» sin las pruebas suficientes, sin una tramitación diáfana con toda garantía, sean los quienes sean los acusados. Ahora que la juventud antifascista y revolucionaria de España, juzgue y determine. Nosotros añadimos tan sólo que no será posible llegar a la unidad juvenil mientras no se renuncie por parte de todos a hacer de la misma una organización de un determinado partido. —Febus.

Lucha entre soldados fascistas y chimpancés africanos

Nápoles, 10. — Hace dos días se escaparon de una clínica de esta ciudad cinco chimpancés recién traídos del Africa Occidental para fines científicos, refugiándose en el parque real Campodimonte.

Se les ha dado repetidas batidas, con el concurso de una sección de soldados, llegando a matar a uno después de muchas dificultades, mientras que los cuatro restantes siguen gozando de libertad, sembrando el pánico en la población. — Teleexpress.

Conflicto en Sajalin entre el Gobierno soviético y una empresa petrolífera nipona

Moscú, 10. — El órgano oficial «Izvestia» informa sobre el grave conflicto estallado en Alexandrowsk, en la isla de Sajalin entre las autoridades soviéticas y la compañía concesionaria nipona para la explotación de los yacimientos petrolíferos a causa de la colocación de una tubería en la costa nordeste de dicha isla.

Ya en febrero del presente año, la empresa japonesa se dirigió al plenipotenciario comisario del pueblo de la industria pesada presentándole una solicitud para la autorización de la construcción de la tubería y que las autoridades soviéticas locales pasaron a Moscú.

Según las declaraciones soviéticas

la empresa nipona ha comenzado la construcción sin esperar la decisión de las autoridades centrales soviéticas.

A fines de julio, cuando la empresa nipona no había recibido todavía contestación alguna a la solicitud, el representante de la empresa informó al comité principal soviético que la compañía se veía en la necesidad de comenzar la construcción de la tubería.

El Gobierno soviético acaba de construir a las autoridades locales de la isla de Sajalin de que impidan por todos los medios posibles la continuación de los trabajos hasta que se haya debidamente atendido la solicitud. —Teleexpress.

Los chinos emigran de Corea

Tokio, 10. — Más de cinco mil chinos han abandonado la Corea desde que estalló el conflicto en la China del Norte, no hallándose ya virtualmente ningún chino en dicha península.

En los círculos oficiales nipones deducen de este hecho que la población china no cree que la solución del conflicto por medios pacíficos pueda lograrse. — Teleexpress.

OFICINAS DE PROPAGANDA C. N. T. - F. A. I.

Mitines y Conferencias

Mañana, jueves, día 12 ATENEO CULTURAL DEL POBLET. —Calle Provenza, 369. Conferencia, a las siete de la tarde, a cargo del compañero Alberto Carsi, sobre el interesante tema: «La formación de la tierra hasta la aparición del hombre».

Viernes, día 13 CASTELLET DEL LLOBREGAT. — Gran mitin, a las nueve de la noche, a cargo de los compañeros Amelia Alujas, José Vladíu y Joaquín Cortés.

RIPOLL. — Gran mitin, a las nueve de la noche, a cargo de los compañeros Rosario Dolcet, Manuel Buenacasa y J. Campoy.

MARTORELL. — Conferencia, a las nueve de la noche, a cargo del compañero Manuel Pérez, bajo el tema: «Fascismo, guerra y Revolución». Nota. — Comunicamos a los compañeros de Sadurn de Noya y Villafra de Panadés, que la próxima semana, Manuel Pérez dará una conferencia en cada una de esas localidades. El Secretariado

Nota de la Comisión Mixta de Administración y Control de la Propiedad Urbana

Se advierte a todos los propietarios de fincas radicadas en la Zona 3.ª, cuyos apellidos empiecen con las letras de la N a la Z, que a partir de hoy, día 11 de agosto, pueden pasar por la Comisión Mixta de Administración y Control de la Propiedad Urbana (Pasado de Pl y Margall, 112), a fin de recoger las liquidaciones de las fincas respectivas, previo el cumplimiento de los requisitos hechos ya públicos en notas anteriores.

Esta Comisión hace público que los documentos que los propietarios de fincas urbanas presentan para acreditar el derecho al cobro de rentas son devueltos a los respectivos interesados. Con esta aclaración quiere salir al paso de rumores propagados por personas que con designios inconfesables están interesados en producir situaciones de desconianza con el objeto de rebajar la moral en la retaguardia. —Teleexpress.

Locura religiosa que conduce al crimen

Dortmund, 10.—Un horroroso crimen ha sido cometido en el pueblo westfalano Kamen por una mujer, al parecer atacada de locura religiosa.

Cuando su hijo de siete años estaba jugando en la calle con otros amigos, llamó a su casa donde atacóle con un cuchillo, degollándolo y recogiendo después la sangre en un cubo.

El crimen fué descubierto cuando la mujer salía de la casa para echar la sangre a la calle, diciendo a los vecinos que se sentía feliz por haber hecho a Dios su sacrificio de sangre.

Ha quedado detenida y serán examinadas sus facultades mentales.—Telepress.

Aplazamiento de la segunda fase de las maniobras aéreas inglesas

Londres, 10.—Debido al tiempo desfavorable el comandante en jefe de las fuerzas del aire, que es el responsable del control de los simulacros de ataques aéreos y defensa que se efectúan estos días sobre Londres, ha aplazado la segunda fase que debía empezar esta tarde a las seis horas hasta la misma hora del día de mañana.

Durante el curso de quince horas, durante la primera fase de los simulacros celebrada ayer, se efectuaron más de treinta ataques sobre objetivos dados, habiendo sido puestas en acción más de 400 baterías antiaéreas.—Teleexpress.

San Salvador se retira de la Liga por razones monetarias

Ginebra, 10. — El Gobierno de San Salvador acaba de notificar al secretario de la Liga de las Naciones que se ve en la necesidad, por razones financieras, de retirarse de la institución ginebrina.

Esta decisión ha causado una desfavorable impresión, admitiéndose generalmente como posible que otros países menos acaudalados imiten el ejemplo.—Teleexpress.

La política «aria» en los negocios

Berlín, 10. — Comunican oficialmente que los conocidos comerciantes judíos Georg Westheim y Fritz Sternberg, presidente y administrador, respectivamente, de los grandes almacenes berlineses A. Wertheim, con sucursales en las principales ciudades alemanas, han dimitido de sus cargos, quedando esta importante empresa en manos de... —Teleexpress.

«Los Amigos de México»

El domingo, día 8 de agosto, se celebró la asamblea general para el nombramiento de la Junta Local, cuyos nombramientos recayeron en los siguientes compañeros:

Presidente, Salvador Martínez; vice, Luis Pascual; secretario, César Frutos; tesorero, Gaspar Castellá; contador, Eugenia Bony; vocales: Manuel Santigosa, Francisco Fernández, Oliverio González, Ricardo Sáez, Juan Escandell, Guillermo Engelfried, Cirilaco González y Matías R. Baraja.

DIARIO DE UN EXPECTADOR

(Viene de la página 1)

el pedazo de España que por culpa de los republicanos del 14 de Abril, le ha podido reservar Franco. Esta es la Monarquía pacificadora que recomienda el rey de Bélgica. No caerá esa breva, es decir, ¡no harán los protectores europeos ese disparate! ¡Que más quisiéramos! Aun no ha salido la idea de la Restauración monárquica del período de gestación, y ya resuenan las salvas con que en el campo enemigo la reciben requetés y falangistas.

Lo curioso del caso es que en la otra media España, también andamos en tanteos constituyentes. Sólo que aun no nos hemos decidido. ¿Qué hacemos? ¿Resucitamos la República democrática y parlamentaria de Alcalá Zamora, o nos dejamos valerosamente de democracias y parlamentos para lanzarnos a la Revolución total, proclamando el comunismo?

III

Más fantasmas. Un amigo mío, muy entendido en la ciencia de lo sobrenatural, me ha alarmado con una noticia terrible. Me asegura que Romero Robledo y Sagasta han resucitado, y que se hallan en España. Estoy asustado, porque si fuese cierta, sería muy difícil que la unión del proletariado revolucionario se hiciera, y triunfara la unión del proletariado mediante el Presupuesto, es decir, las oligarquías burguesas.

No digo más sobre esto, porque se me acaba el papel, que empiezo a escasear.

Información local

COMENTARIOS MINIMOS

LOS VALES DE CREDITO

La emisión de papeles representativos de moneda fraccionaria se ha vuelto a poner de moda. Algunos camaradas obsecados "se meten" con ella porque no comprenden sus valores moral y práctico... y por algo más: porque no tienen una tienda. Si la tuvieran, se convencerían intimamente del perfecto derecho que asiste a todo industrial a apresar al cliente sospechoso de fujitivo. ¿Cómo comprometer al comprador del que se tiene la seguridad de que no ha de volver a la tienda? Sencillamente, dándole el cambio de 25 pesetas en pedruzcos de cartón, sólo utilizables en el establecimiento emisor. Esta es una estratagemma comercial perfectamente lícita. Es la creación legal de unos intereses entre el comprador y el vendedor, que sólo pueden morir cuando escaseen las materias primas para la fabricación de cartulina.

Pero a lo que no tiene derecho ningún revolucionario que se precie de serio, es a desconocer el contenido moral de esos vales particulares y de esas fichas de aluminio que tanto se prodigan en Barcelona. ¿No estamos empeñados en una lucha contra el capitalismo? ¿Y qué representa el capitalismo? ¡El dinero! Pues suprimamos el dinero, porque el hecho de querer suprimir al capitalista solamente equivaldría a desear, no la supresión del capital, sino la traslación de éste a nuevas manos que seguirán manteniendo en pie el problema de la riqueza opresora del productor. ¿Y cómo suprimir el dinero? De golpe, sería de un malísimo efecto. Pues escalonemos nuestros avances revolucionarios siguiendo la moda y busquemos un substitutivo. ¿Cuál? Esos simpáticos pedacitos de cartón que son para la supresión total del asqueroso dinero lo que los puros de breca para el que quiere quitarse el vicio de fumar. Gracias a ellos, estamos perdiendo la costumbre de ver la moneda. Más tarde se supirán los cartones con hojas de eucaliptos, por ejemplo, y así llegaremos a lo ideal: la transacción comercial, en la que no figure más que el billete del comprador y la promesa formal y seria del comerciante de darle la vuelta cualquier día.

Y aquí es donde se produce el valor práctico de esta modalidad de los vales de crédito. No llevando dinero encima, por estar éste en manos de nuestros proveedores, éstos se habrán convertido automáticamente en tutores nuestros, y nosotros, ciudadanos inconscientes y locos, no caeremos jamás en la tentación de hacer gastos superfluos que, en fin de cuentas, no conducen más que a nuestro daño y a restarle ingresos a los abnegados industriales que velan por nosotros.

En la Generalidad

El señor Companys pasó la mañana de ayer, trabajando en la Residencia.

Su secretario, camarada Piquet, dijo a los informadores, que había visitado al Presidente el Comité Ejecutivo del P. S. U. C., y que hoy, por la tarde, se celebraría reunión ordinaria del Consejo de la Generalidad.

Reunión del Directorio Político de la Esquerza Republicana

Reunido conjuntamente con el Consejo Permanente del Partido, ha acordado dirigir una salutación emocionada a los militantes que luchan en los diversos frentes de guerra, y en particular en el frente de Aragón, y reiterar al Presidente de Cataluña su adhesión.

El Directorio comienza sus tareas con el firme propósito de realizar una política en beneficio de la unidad del frente antifascista, e invita cordialmente a todos los partidos y Sindicatos a obrar con la misma lealtad de acuerdo con este pensamiento.

El Directorio responderá siempre al lenguaje con que se le habla y al trato que reciba y, por mucho que le duela, responderá igualmente con su conducta a todas las deslealtades, a todas las campañas, a todas las habladurías y a todos los ataques de los que pongan en peligro la unidad de nuestro frente por su ambición totalitaria o por la violencia de sus actos.

«Esquerza Republicana de Catalunya», el partido de la República y del Estatuto, el del 6 de octubre, el del 16 de febrero y el del 19 de julio, nacionalista y propulsor de todos los avances sindicales, fiel al espíritu de Francisco Maciá y de Luis Companys, ahora más que nunca ratifica su fe en Cataluña y en la República democrática.

Tres kilómetros de bosque destruidos por el fuego

Ayer se produjo un incendio en el bosque de San Benito del término de Illagostera. El voraz incendio destruyó tres kilómetros de pinares.

Suicidio

Juana Alba León, de cuarenta años, se arrojó ayer desde el sexto piso de su casa de la calle Aragón, falleciendo en el acto. El cadáver fué trasladado al Depósito Judicial.

Actuación de los Tribunales Populares

Tribunal número 1. — Era el procesado Tomás Alestuy Audia, acusado de tenencia de explosivos. El veredicto fué de culpabilidad, condenándole el Tribunal a nueve años y un día.

La Sala, considerando excesiva la pena, acordó proponer el indulto. — Se ha suspendido la otra vista señalada contra Lorenzo Cantó acusado de robo y de rebelión militar, a petición del abogado defensor, señor Barriobero.

Tribunal número 2 — Se sentó en el Albiñe Fortín Soler, al que

se acusaba de resistencia a la autoridad.

El veredicto fué de inculpabilidad y la sentencia absolutoria.

Varias detenciones

Por negarse a admitir un billete de los emitidos por la Generalidad en estado muy usado, fué puesto a disposición del tribunal correspondiente, Antonio Puig Font, dueño de un comercio del Paseo de la República.

Riña entre vendedores ambulantes

Por fútiles motivos, en la calle de San Paclano, se originó una riña entre vendedores ambulantes.

De las palabras pasaron a los hechos, hirliéndose mutuamente entre los dos bandos que se formaron, resultando algunos heridos de pronóstico leve, según dictamen de la casa de socorro donde fueron auxiliados.

Como consecuencia de la riña, y además de este delito, quedaron detenidos los participantes en la misma, José Trillas Marín, que estaba reclamado por otro delito por el Juzgado número 16, José Lañguera Comesa, que en el registro que se le hizo en su casa se le encontró una arma larga, por lo que ha sido puesto a disposición del Juzgado de guardia, y José Esteve Aguilar, que ha pasado a disposición del Tribunal de Urgencia, por haber realizado actos contra el régimen en las palabras que pronunció.

Robo frustrado

En el local de Asistencia Municipal de la Rambla de Compte, estando el sereno Jaime Renau prestando sus servicios, se presentaron tres desconocidos, que una vez habían conseguido que les abriera la puerta armados con pistolas, le dieron unos golpes en la cabeza que lo dejaron sin sentido.

Los desconocidos penetraron en el local, y como quiera que el sereno pudo levantarse, salió rápidamente para, desde un local contiguo, avisar por teléfono a la policía.

Los desconocidos, al verse descubiertos, se dieron a la fuga, sin llegar a realizar el robo que habían planeado.

Detención de un falso teniente del Ejército Popular

La policía sorprendió en las Ramblas, a un extranjero que llevaba las insignias de teniente del Ejército Popular.

Al darle el alto, el extranjero se dio a la fuga, siendo perseguido por los policías, que se vieron obligados a disparar sus pistolas para amedrentarle, y el fujitivo, a medida que huía, dejaba caer las insignias que se descolgaba de la guerrera.

Detenido, manifestó llamarse Carmir Traswinsky, negando que las insignias encontradas fueran suyas.

El extranjero quedó en los calabozos del Palacio de Justicia.

En Cataluña existen — ¡quién lo duda! — valientes de carretera; pero también existen muchos valientes de tribuna que a la hora de la verdad se hallaban muy recogiditos en sus casas esperando que pasase la tormenta

Fuego a bordo de un buque

Ayer, a bordo del buque "Capitán Segarra", anclado en este puerto, se produjo un incendio, desconociendo de momento el valor de las pérdidas.

Sargento asesinado en cumplimiento de una buena acción

En la calle Deu y Mata, número 70, vivía el matrimonio Agapito Domingo León y María Boloi, los cuales cuestionaron riñendo, lo que motivó que la mujer saliera de la casa pidiendo auxilio.

A los gritos de socorro, acudió el sargento del cuartel de la calle de Los Aguiluchos, del batallón alpino Domingo Roja, el cual acompañó a la mujer a su casa protegiéndola de la posible agresión del marido.

Este al ver a su esposa acompañada de otro hombre, fué por su pistola y disparó varios tiros contra el sargento Roja, matándolo en el acto.

El agresor se dio a la fuga rápidamente, sin que hasta la fecha haya sido detenido, a pesar de las gestiones que ha verificado la Policía.

El juez de guardia, se personó en el lugar del suceso, ordenando el levantamiento del cadáver y su conducción al depósito judicial y recibiendo declaración a los testigos presenciales.

Acuerdo de revisión de causas

Por la fiscalía de esta Audiencia, se ha accedido a la revisión de unas treinta causas de las que fueron tramitadas por los Tribunales Populares anteriores, a los que actualmente funcionan y que se condenó por delitos fascistas, llevando ya cumplida como minimum seis meses de condena.

El camarada Vicente Pérez se ausentará por unos días de la Consejería de Servicios Públicos

Se pone en conocimiento del público en general que, debiéndose ausentar unos días de la ciudad el consejero regidor de Servicios Públicos del Ayuntamiento de Barcelona, Vicente Pérez Comblina, quedará interinamente encargado de dicha Consejería Regidoria el consejero Tomás Castellote.

Contra unos falsos rumores de incautación de aves de corral y conejos

La Consejería de Agricultura, desmiente el «bul» circulado sobre la incautación a los campesinos y particulares que crían gallinas y conejos, corren el riesgo de que les sean requisados. Los que hacen circular estos «bulos», merecen rotundamente el calificativo de fascistas y de agentes provocadores. Precisamente lo que desea el departamento de Agricultura, es el fomento y la crianza de éstos animales, para que constituya una sólida base de nuestra economía rural.

Federación Regional de Grupos Anarquistas de Cataluña

Por la presente convocamos a todas las delegaciones de Zona para que asistan sin falta a la reunión que mañana, jueves, se celebrará en nuestro local a las cinco de la tarde. Como de nuestro Comité Peninsular hemos recibido un Informe que interesa conocer los Grupos, es necesario que la delegación de su Zona respectiva no deje de venir para que haga llegar a todos los lugares, el documento de referencia.

Insistimos una vez más en la petición que hace pocos días hicimos. Deseamos que todos los Grupos de la región nos manden el número de miembros que integran cada uno de los mismos, ya que queremos completar lo más rápidamente nuestro archivo.

Esperando no faltará ninguna de las delegaciones os saludamos, por el Comité Regional,

El Secretario

En Barcelona, las Juventudes Libertarias

La Federación Local de Juventudes Libertarias de Barcelona, en representación de sus 48 Juventudes y un total de 15.000 afiliados, ve con simpatía el acercamiento de las dos grandes centrales sindicales C. N. T.-U. G. T. con vistas a la unificación de voluntades de cara a la Guerra y Revolución para el cual se ofrecen a colaborar en la medida de sus fuerzas.

Por la Federación Local de Juventudes Libertarias. — El Secretariado.

FEDERACION REGIONAL DE CAMPESINOS DE CATALUÑA

GRANDIOSO MITIN DE CONCENTRACION REGIONAL

Que se celebrará el próximo domingo, día 15 de agosto, a las diez de la mañana en el

GRAN PRICE

en el que se estudiarán todos los problemas políticosociales del campo

ORADORES

FRANCISCO CALLOL

JAIME TUNEU

RAMON PORTE

Secretario de la Federación Regional de Campesinos de Cataluña

J. JUAN DOMENECH

Secretario del Comité Regional de la C. N. T.

JOSE ROIGE

que presidirá por el Comité

¡Trabajadores campesinos! ¡Trabajadores industriales de Barcelona! Acudid todos para demostrar la estrecha solidaridad revolucionaria entre los obreros de la ciudad y el campo, para vencer en la guerra contra el fascismo y afianzar la Revolución.

El Comité Regional

INTERESANTES DECLARACIONES DEL REGIDOR DE SERVICIOS PUBLICOS, COMPAÑERO VICENTE PEREZ

LT NUEVA ESTRUCTURACION BUROCRATICA MUNICIPAL

Las interesantes manifestaciones hechas recientemente por el camarada Castellote, sobre el proyecto de la nueva reglamentación burocrática que proyecta la minoría de la C. N. T. en el Municipio, ha sido muy bien acogida por los empleados del Ayuntamiento y comentada favorablemente en estos medios. Por esta circunstancia y anhelantes de conocer algunas facetas de la nueva estructuración, ayer nos entrevistamos con el compañero regidor de Servicios Públicos, Vicente Pérez, para ampliar esta información.

—¿Qué debe hacerse —preguntamos— para que el funcionario municipal rinda en su trabajo y esté satisfecho de su cometido?

—Nosotros —nos contesta— somos fervientes partidarios y así lo hemos expuesto en diversas ocasiones a las demás minorías que comparten conjuntamente la responsabilidad de administrar los intereses de la ciudad, que el funcionario municipal, para que rinda su cometido, debe percibir un sueldo que le permita cubrir sus más perentorias necesidades, con el objeto de que no tenga más preocupación que la de su trabajo habitual. Porque se da el caso lamentable que con los sueldos irrisorios que percibe el funcionario modesto, después de terminar la jornada, buscaba otros ingresos fuera del Municipio en detrimento de su propia personalidad y, en perjuicio de los demás trabajadores, ya que las más de las veces ofrecía su doble trabajo por cuatro perras gordas. Hoy, ya esto, está en vías de desaparecer totalmente.

—Pero —preguntamos— para lograr tan inmensa reforma de costumbres, ¿no deberá hacerse una revisión profesional de los funcionarios?

—Claro que sí —nos contesta rápidamente—, será necesario hacer una profunda revisión de las aptitudes profesionales y técnicas de cada funcionario, buscando con ello, su oficio de origen para acoplarlo en el lugar que pueda dar mayor rendimiento productivo, pues en el Municipio, hay ordenanzas, escribientes, técnicos, etc., que son lampistas, carpinteros e ingenieros, pero que en la actualidad ejercen funciones de escribientes o bien de ordenanzas, habiendo un porcentaje enorme en las oficinas, mientras faltan obreros especializados en los talleres municipales para poder atender todas las necesidades de las dependencias —que no son pocas— dada la envergadura que tiene el Ayuntamiento de Barcelona.

—Luego, la obra municipalista de la C. N. T. tiende, por lo que dices, a que los funcionarios realicen sus propias funciones profesionales acoplándolos a las internas necesidades del Municipio.

—Es lógico y natural que así sea, en el nuevo Municipio proletario, pues los empleados que no dan ningún rendimiento en las oficinas se les acopla a su trabajo profesional de origen y de esta forma el Municipio no tendrá necesidad de recurrir a concursos para adjudicar por contratos a empresas particulares trabajos que pueden muy bien ser realizados por estos obreros en los propios talleres municipales que vamos a crear y a inaugurar en breve.

Aunque debo hacer constar que, desde nuestra actuación, este aspecto tan importante de la moralización de las costumbres municipalistas ha mejorado enormemente, pero no estamos satisfechos aun de nuestra obra.

—¿Puedes citarnos algún caso como ejemplo de la inmoraldad técnicoadministrativa de antes del 19 de julio?

—Puedo señalarte un caso para que veas que esto no es ninguna nueva teoría y puede muy bien realizarse.

Antes del 19 de julio, la conservación de los ascensores de las dependencias municipales, estaba a cargo de la misma casa que las había construido e instalado.

El Ayuntamiento político, satisfacía por este concepto, 5.000 pesetas anuales. Pues bien; ahora, rescindiendo este contrato, el servicio lo realiza, de acuerdo con nuestro punto de vista, un empleado que hasta hace poco, era ordenanza, pero de profesión mecánico electricista, especializado en el ramo de ascensores.

Cuando yo me hice cargo de mi departamento — siguió diciendo Comblina— me encontré con 42 plazas de inspectores de Alumbrado público, que se pasaban las horas del día sin hacer nada, pero cobrando cada fin de mes bonitamente, la nómina, y por la noche, se iban tranquilamente a sus casas.

—¿Para qué se necesitaran estos inspectores de Alumbrado Público, según yo pregunté, si tenemos un cuerpo de Vigilantes y Serenos, que al observar alguna anomalía en su demarcación, como puede ser el apagón por avería de un farol, o bien la rotura de una bombilla, pueden avisar seguidamente a la Delegación del distrito, así como también puede cooperar el propio vecindario, avisando las deficiencias que observe en el alumbrado público, avisando a la Delegación del distrito? Y ante ello, yo dije que no necesitaba a los 42 inspectores, y los mandé a la Sección de Gobernación, para que los acoplasen en un trabajo fructífero y no parasitario.

Y sobre este punto de vista —añadió— pensamos enfocar nosotros rápidamente nuestra política municipal.

—¿Halláis oposición en algún sector respecto a vuestra moderna obra municipalista?

—No; podemos decir que aunque en parte esto origina —como es natural— algún pequeño debate, se reconoce la justeza de nuestra posición, pues todos saben, que nosotros no hemos ido al Municipio para hacer política, como se hace, desgraciadamente, en otros organismos públicos, sino para oxigenar el ambiente putrefacto de sus costumbres y de cara siempre a una administración honrada y beneficiosa para la ciudad.

Cuando salgamos de aquí, saldremos con la misma situación económica que entramos, y para reintegramos de nuevo al taller o a la fábrica, pero el Municipio, por nuestra intervención, dejará de ser, para siempre, la casa grande de los chanchullos, para convertirse en un espejo de la administración ciudadana, pues —como ves— nuestro plan, además de dignificar al funcionario humilde, mejorarle su situación económica, el erario municipal, y con ello los ciudadanos, se ahorrarán el despilfarrar de muchos millones de pesetas anuales, que si se quiere, podrán destinarse al fomento y embellecimiento de nuestra ciudad.

El repórter, mientras coordina las precedentes manifestaciones, recuerda que hubo concejal que llegó a colocar hasta sesenta personas, por la cantidad de 15.000 pesetas cada una, y otro que, por conceder un arbitrio de consumos de pescado a una entidad patronal, percibía, cada trimestre, 10.000 pesetas, momentos que estaban a la orden del día en la Casa grande, cuando el ser concejal era el primer paso para convertirse en millonario.

¡Fortunadamente, la Revolución de julio ha barrido la inmundicia!

La escoba está en buenas manos. Los hombres de la C. N. T. cumplirán con su palabra.

INFORMACION NACIONAL

El Comité del Frente Popular de Madrid invita a la C. N. T. y a la F. A. I. a reintegrarse a ese organismo

VALENCIA AL DIA

El Buró Político del Partido Comunista no aclara su nota...

Los lectores de "CATALUNYA" conocen ya las notas hechas públicas estos días, con motivo de una —espectacular y alarmista— lanzada por el Buró Político del Comité Central del Partido Comunista de España. También conocen nuestros compañeros el diálogo suscitado en la Prensa valenciana con el mismo motivo. Hasta ahora, después de las declaraciones serenas y enérgicas de nuestros Comités, Nacional y Peninsular de la C. N. T. y la F. A. I., respectivamente, sólo asistimos a los "discos" que, con el pretexto de la polémica, publica "Frente Rojo". Esto, naturalmente, no aclara nada. Y mucho menos el fondo de la nota alarmista del Buró Político. El pueblo valenciano y el proletariado de todo Levante se pregunta qué hay en la sombra, detrás de estos manejos del Partido Comunista. Y no acierta a salir de su asombro pacífico que, dicho sea de paso, molesta enormemente a los que nos han roto los tímpanos habiéndonos de "querer ganar la guerra y la Revolución popular"...

Lo que se hizo con fines poco confesables, para provocar una situación que hubiera sido motivo de júbilo para nuestros enemigos, no ha dado el resultado que ciertos elementos esperaban.

La serenidad —no exenta de hostilidad y recelo hacia los que consideran un agravio a la U. R. S. S., la crítica generosa y constructiva que de su actuación hace nuestro pueblo, por suponerseles españoles, interesados como nosotros en los destinos de la guerra revolucionaria que sostenemos los antifascistas— no se ha perdido ni un solo minuto. Los trabajadores de Valencia y de todo Levante están pendientes exclusivamente de las consignas que emanen de sus Comités responsables. Y no están dispuestos a hacerle el juego al enemigo.

El Gobierno ha tomado medidas que en nada se justifican, si pensamos que la clase trabajadora no ha dejado de pensar en lo que se está jugando contra el fascismo. Los periódicos del "partido de masas" siguen insultando a los revolucionarios, a base de los manejados tópicos denigrantes que todos conocemos. No obstante, como decimos, los trabajadores han adoptado una postura de indiferencia hacia ellos, que enaltece a todo proletario consciente.

Hasta ahora, la tranquilidad no se ha interrumpido por nada ni por nadie. Ni creemos que vaya camino de romperse. Aunque esto, como es de suponer, justifique un poco los planes del Buró Político del Comité Central del Partido Comunista de España. Podemos decir aquello de que "el tiro les ha salido por la culata". Y nunca, como en esta ocasión, la frase tiene más oportunidad y es más feliz...

Pero el proletariado —todos los demás antifascistas— cree que la nota sigue en pie, sin que haya sido aclarada por los que tiene el deber ineludible de dar una satisfacción lógica al pueblo. Sobre todo, en momentos como los actuales, en que la confianza y la lealtad —junto con la claridad más diáfana— deben presidir todos nuestros actos y nuestras palabras...

Una Comisión de la C. N. T., la F. A. I. y las Juventudes Libertarias, expresan su desagrado por la exclusión de que han sido objeto en el nombramiento de la Junta delegada del Gobierno en Santander

Santander, 10. — El delegado del Gobierno recibió a una Comisión de la C. N. T.-F. A. I. y Juventudes Libertarias, que le exteriorizaron su desagrado por no figurar ninguna representación de dichas organizaciones en la

Junta delegada que ha designado el Gobierno para que le representase en el Norte. Pidieron al delegado que transmitiera al Gobierno su protesta. — Cosmos.

UN VASTO MOVIMIENTO DE DESCONTENTO E INSUBORDINACION SE EXTIENDE EN LA ZONA FACCIOSA, SEGUN LO RELATAN TODOS LOS EVADIDOS QUE LLEGAN A NUESTRO CAMPO

Madrid, 10. — En la madrugada de ayer llegó a nuestras posiciones de la Casa de Campo un soldado evadido de las filas rebeldes.

Al estallar el movimiento de julio se hallaba en Fuensalida y el 12 de agosto se alistó en el batallón "Margarita Nelken", participando en las operaciones desarrolladas en Santa Olalla y Magueda. Posteriormente fué reclamado por sus padres sexagenarios y se le separó del batallón, camino de Torrijos. Pudo llegar a su casa que todavía era zona leal e hizo entrega del armamento al Comité Local.

Al apoderarse del pueblo las fuerzas rebeldes, fué obligado a ingresar en el ejército nacionalista, a consecuencia de la llamada a filas de la quinta del 1934; y entonces no le fué posible invocar la excepción que anteriormente habían alegado sus padres para reclamarlo, pues no se permitió excepción alguna en la misma unidad y en la misma plaza.

En abril fué trasladado al batallón de Ballén, y actuó en el frente de Arges, hasta el día 6 de julio, en que fué relevado por el batallón Canarias que se encontraba anteriormente en la Casa de Campo.

A las once de la mañana llegaron dichas fuerzas a Cuatro Vientos y al día siguiente de madrugada recibieron órdenes de ir a las posiciones.

Al evadirse era portador de un mosquetón con 40 cartuchos y nueve bombas de mano, de las cuales se vio precisado a hacer uso para defenderse de la persecución de que fué objeto cuando los rebeldes se dieron cuenta de su huida.

En cuanto a su impresión acerca de la retaguardia facciosa, abriga la creen-

cia de que está desmoralizada. El Gobierno de la República cuenta con la adhesión de gran número de personas de la zona rebelde.

Ha oído comentar, con motivo de la llamada a filas de las quintas 1930-1931, que las fuerzas procedentes de la Rioja se negaron a montar en el tren en que iban a ser trasladadas, no obstante haberse dispuesto que las despedidas lo fueran con agentes y que la música bajara a la estación para alentar a los expedicionarios. En la estación inmediata fueron fusilados algunos soldados de los que más se habían destacado en la protesta.

En el domicilio de un ex cura se encontraron objetos de valor, bombas y documentos comprometedores

Madrid, 9. — La policía de Madrid ha realizado otro importante servicio, deteniendo en su domicilio, calle de Alvarez Quintero, 2, a Wigberto Cuido y a su esposa. Se sabe que Cuido, que era fraile, dejó hace algún tiempo los hábitos con objeto de contraer matrimonio.

Practicado un minucioso registro en el cuarto de los cónyuges ocupaban y en un taller del sótano de la finca, se encontró gran cantidad de material de rayos X, radio, lámparas de cuarzo y lámparas para emisoras radiotelefonías. Escondida en los muebles de la casa, se halló plata y alhajas en gran cantidad, empaquetada y atadas con lazos de

Se ha reunido el Comité de la Agrupación Socialista Madrileña

Madrid, 10. — Se ha reunido el Pleno del Comité de la Agrupación Socialista Madrileña.

Asistieron Largo Caballero, Alvarez del Vayo, Enrique de Francisco, Rodolfo Llopis, Araquistain, Gómez Egido, Dias Alor, Hernández Zancajo, Pascual Tomás, Wenceslao Carrillo, Julio de Mora, Juan Ochoa, José Alonso, Hernández de la Cruz, García Martí, Aurelio Pérez, Luis Amin y otros.

Los vocales que han venido realizando las funciones de Comité Provincial dieron cuenta de la gestión realizada, siendo unánimemente aprobada. El Comité estudió y aprobó el plan de trabajo que se ha de desenvolver en orden a todas las cuestiones del día. Se designó una Comisión delegada, la cual señalará la fecha en que se ha de reunir el Pleno del Comité. — Cosmos.

Una gepeciana detenida

Valencia, 10. — Ante el Tribunal de Urgencia número 2 se vió la causa contra Bárbara Ortiz, por haber expendido huevos a un precio superior al de tasa. Ha sido condenada a cuatro meses de internamiento. — Cosmos.

Donativos para la población de Madrid

Madrid, 10. — El Ayuntamiento de Madrid ha recibido importantes donativos de víveres de la sindical de Manglana, (Perpiñán), de la Comisión de Ayuda a Madrid de Almanca y de la Federación Provincial Socialista de Badajoz-Castuera.

Entre los donativos figuran 806 arrobas de aceite. — Febus.

El embajador suizo desmiente el reconocimiento de Franco

Madrid, 10. — El ministro de Suiza, doctor Charles Egger, siguiendo instrucciones de su Gobierno y saliendo al paso de rumores circulados, informa que carece de todo fundamento, y es, por lo tanto, absolutamente falso, que el Gobierno helvético haya reconocido al general Franco. — Febus.

Una protesta de la «Juventud Democrática Federal»

Madrid, 10. — La Juventud Democrática Federal ha enviado a la reunión de delegados de Juventudes que se está celebrando en Valencia una carta que dice así:

"Estimados camaradas, salud: La Juventud Republicana Democrática Federal se ha visto sorprendida por la nota publicada en la Prensa diaria de Madrid, en la que se dice que se ha celebrado una reunión de delegados de todas las Juventudes antifascistas. Como quiera que esa Juventud no se ha sido convocada para dicha reunión, tenemos que protestar, y protestamos, con toda energía, de que se lancen con alegría notas a la publicidad

diciendo que son todas las Juventudes, habiendo dejado al margen esta reunión a nuestra Juventud, que viene, como todas, desde el primer día, luchando lo mismo en vanguardia que en retaguardia, en contra del fascismo invasor, y que tiene demostrado su antifascismo.

Por tanto, os requerimos que para que esa nota tenga efectividad os acordéis que en Madrid hay una Juventud que se llama Democrática Federal, y que, por lo tanto, tiene, igual que todas las demás, derecho a un puesto en esa reunión.

Con saludos antifascistas queda vuestro y de la causa. — Por el Comité, el secretario". — Febus.

«La Correspondencia de Valencia» protesta de los ataques comunistas a la Ejecutiva de la U. G. T.

Valencia, 10. — "La Correspondencia de Valencia" en su editorial de esta noche, dice: "La ausencia de la U. G. T. de un acto. Concepto justo de la dignidad personal y colectiva".

Luego en el texto añade: "Nadie ignora la campaña de descrédito iniciada tiempo ha, contra la Comisión Ejecutiva de la U. G. T. La campaña la dirige y patrocina fundamentalmente la Prensa del Partido Comunista, sin que éste, que nosotros sepamos, antes al contrario, la haya desautorizado.

La legitimidad de la Comisión Ejecutiva de la U. G. T. es absoluta y total; por sí algo faltara, el Comité Nacional, en su última reunión ratificó su confianza y autoridad a ella cuando presentó su dimisión. Esto no sirvió para que los comunistas cesaran en su campaña. Antes al contrario, se recrudeció y se llamó a sus componentes traidores, enemigos del pueblo, etc.

El lector recordará que en más de una ocasión, salimos a contrarrestar tal campaña con palabras mesuradas, anima-

dos del deseo en nosotros inquebrantable de que en esta hora, en tanto la guerra no termine, cesen toda clase de querrelas; aquella nuestra actitud no supo estimarse en su valor. Se la calificó de cobarde, y la campaña continuó y continúa —no ha sido interrumpida—. Se llegó en ella a extremos insólitos, a acusaciones gravísimas y a calificativos deshonrosos, y a nuestras reiteradas peticiones de que probaran cuanto afirmaban, se replicó con una nueva actitud, tanto o más violenta que las anteriores, sin respeto para las personas ni para la misma organización. Todo ello, repetimos, ejecutado por el Partido Comunista de España.

En estas circunstancias ¿cómo la Comisión Ejecutiva podía mandar representante a un acto en colaboración con aquel partido que la trata tan injustamente, sin que la dispensa de acudir, entregue a la organización que legítimamente representa, a la indignidad y a la claudicación frente a sus detractores más encarnizados?" — Cosmos.

Heroico gesto de un obrero ferroviario, que a costa de su propia vida, causa muchas víctimas a los facciosos

Valencia, 10. — En el Ministerio Nacional se ha facilitado esta noche la siguiente nota:

Se ha tenido noticia de un hecho que acredita el sacrificio con el que se lucha en territorio faccioso en favor de la República.

Con motivo de las recientes operaciones que por nuestra iniciativa se han desarrollado en la región Centro, el enemigo se vió obligado a realizar una extensa concentración de tropas en los frentes de Madrid. Uno de los trenes que llevaban tropas rebeldes, formado en Extremadura, era conducido por un maquinista que recientemente había salido de la cárcel,

en la que permaneció acusado de tener inclinaciones republicanas.

El heroico ferroviario puso sus calderas a todo vapor y al llegar a la estación de Cáceres violentó la marcha y entró en una vía cuyo paso estaba prohibido. Se produjo un choque espantoso en el que quedó destruido el tren que entraba, conducido por este maquinista, y el que estaba en la estación.

El número de víctimas fué muy considerable. La primera de las que ocasionaron esta catástrofe fué la del abnegado ferroviario que la produjo, a sabiendas de que le costaba la vida. — Febus.

El certero fuego de nuestra artillería destruye piezas enemigas

Bujaraloz, 10. (De nuestro enviado especial). — Un evadido llegado a nuestras líneas nos ha declarado que el jueves último los facciosos procedieron a la colocación por sorpresa de dos piezas de artillería en lugar estratégico; y cuando rompieron el fuego revelaron de tal forma el emplazamiento que no resultó difícil a las baterías republicanas el localizarlas, al extremo de que una de ellas

fué destruida al tercer disparo. Inmediatamente se procedió a retirar la otra; mas la eficacia de los artilleros leales se mostró con tal acierto que aún no había sido retirada a unos cincuenta metros, cuando una granada fué a dar plenamente en el objetivo.

Esta "habilidad" de los facciosos —terminó diciendo el evadido— les costó doce bajas.—Febus.

Los componentes de las «tribus» asaltantes de camiones han sabido hacer algo que no han hecho quienes hoy las injurian: derramar su sangre por la causa de la libertad de todos

Los acuerdos del Frente Popular de Madrid

Madrid, 10. — Se ha reunido el Frente Popular de Madrid, y entre otros ha adoptado los siguientes acuerdos:

Dirigirse a la F. A. I. y C. N. T. expresándole la satisfacción con que se vería la vuelta de sus representantes al citado Comité Central, donde, con las organizaciones del Frente Popular, tienen un puesto y una labor a realizar; continuar rápidamente los preparativos para el Homenaje a la Columna Internacional, especialmente la concesión de los banderines para las distintas brigadas, de acuerdo con el modelo propuesto en el concurso celebrado últimamente; intensificar la propaganda de las ecue-

las de preparación militar del Frente Popular para conseguir que todos los antifascistas madrileños movilizados y no incorporados al Ejército Popular conozcan el manejo de las armas y la instrucción militar, invitando a las distintas organizaciones y partidos a sensibilizar su actuación y ayuda en el mismo sentido.

Finalmente, como proyecto para la próxima reunión, se inició el tema de protección al movimiento cooperativista madrileño y al español en general, que tan malparado está el comercio con las disposiciones de

Agosto. — Febus.

INFORMACION DEL EXTERIOR

En caso de llevarse a efecto la amenaza japonesa de bloqueo de China, podrían producirse graves incidentes internacionales

CRONICA INTERNACIONAL

CHINA, OTRA ESPAÑA

MUY oportunamente Litvinoff, en su contestación a las declaraciones de Cordell Hull, ha recordado sus declaraciones de hace tiempo sobre la "indivisibilidad" de la paz. Las victorias concedidas al fascismo y al imperialismo en Manchuria, en Abisinia, en España, y las concesiones indignantes que la diplomacia le otorga en España, dan sus frutos en el conflicto chinojaponés. Es fácil observar que, conociendo ya sobradamente las debilidades y las fallas de la diplomacia europea, los Estados dominados por el fascismo repiten, sistemáticamente, en toda parte y en todos los casos, los mismos planes y la misma táctica, incluso reeditando episodios idénticos.

Ya no es posible dudarlo. Nadie podrá circunscribir el incidente chinojaponés, que fué el primer paso dado por Tokio en el cumplimiento de un plan militar de conquista, trazado, desde al menos un año, al servicio del imperialismo nipón. Invadidos sus territorios del Norte, el pueblo chino recurre, lógicamente, a las armas. El día 7 se reunió en Nankín, bajo los auspicios de Chan-Kai-Shek, el Consejo Nacional Chino de Defensa, deliberando abocarse a una lucha denodada. Como si se tratara, no de un país invasor, sino agredido, Japón anuncia represalias. "Si no termina la guerra, Japón iniciará el bloqueo de China por mar y por aire". Esta no es una amenaza. Esto significa que, para el Estado Mayor japonés, el bloqueo naval y aéreo es, desde hace tiempo, parte integrante de su plan estratégico general. Precisaba un pretexto para justificarlo, y Japón pone condiciones absolutamente inaceptables, ya que el pueblo chino ni ha iniciado la guerra, ni renunciará a la acción defensiva.

Con la realización de este bloqueo, el conflicto oriental entrará, de lleno, en la fase de una gran conflagración, con operaciones militares en gran estilo, con sus repercusiones y complicaciones internacionales. Italia y Alemania están detrás del Japón. Estados Unidos, que siempre ha temido la expansión japonesa, simpatiza con China, como lo prueban los préstamos concedidos por Wall-Street a las autoridades de Nankín y la autorización de formar brigadas de voluntarios para luchar en defensa del pueblo agredido. Inglaterra da el "lá" de la primera intervención diplomática: declara no reconocer el bloque o si no hay declaración de guerra.

Pero Japón no declarará la guerra (como no la declaró nunca el militar-fascismo en Abisinia, Manchuria o España) y, sin embargo, lo dejará absolutamente indiferente la actitud de Inglaterra. Esta, y las demás naciones que giran en su órbita, no están ya en condiciones de atomizar a nadie. No olvidará Japón que hace pocos años pudo impunemente desafiar, en bloque, a la Sociedad de Naciones. No habrá dejado de observar que, desde entonces, el aparato de la Sociedad de Naciones se ha disgregado paulatinamente.

En Oriente habrá otra gran matanza y otra gran injusticia, ¿qué papel le reserva este conflicto a la diplomacia occidental? El del chalaneco, de las hipocresías, de los sofismas, que sirven sólo a complicarse con el agresor, y engañar, desarmar a la víctima.

China es otra España.

Dos pueblos solos contra todos. ¡Solos con su orgullo y su derecho, contra el crimen y la vergüenza de todos!

El embajador británico en Roma conferenció con lord Halifax sobre las próximas negociaciones angloitalianas

Londres, 10. — Lord Halifax, que sustituye en el Foreign Office al titular de este departamento, mister Eden, ha recibido al embajador de Inglaterra en Roma, sir Eric Drummond, con quien ha conferenciado prolongadamente. Poco después llegó al Ministerio de Relaciones Exteriores el subsecretario de Estado, Vansittart, con quien conferenciaron detenidamente los dos anteriores.

De fuente semioficial se declara que en estas conversaciones se trató acerca de las futuras relaciones italo-británicas.

Por otros conductos se han podido obtener importantes informaciones sobre esta cuestión. Declárase concretamente que durante la primera quincena del próximo mes de septiembre se celebrarán en Roma importantes negociaciones italo-británicas.

para llevar a la práctica lo estipulado en el "gentlemen agreement" italo-británico, siendo probable que las negociaciones de la capital italiana, además de versar sobre el "statu quo" del Mediterráneo se relieran a otros aspectos interesantes de la política general europea.

Se declara que el embajador de Inglaterra en Roma, Drummond, que durante el día de hoy celebrará otras conversaciones en el Foreign Office, regresará a la capital italiana, siendo portador de amplias y concretas instrucciones de su Gobierno, referentes a las conversaciones que celebrará apenas llegado a Italia, con el ministro de Negocios Extranjeros italiano, conde Ciano. — Cosmos.

El aviador soviético Gromoff considera que en breve podrá establecerse un servicio aéreo regular entre Rusia y los Estados Unidos, a través del Polo Norte

París, 10. — El aviador soviético Gromoff, primer piloto del avión «Ant-25», que efectuó recientemente el vuelo Moscú-California, volando sobre el Polo Norte y batiendo el "record" mundial de distancia en línea recta, que poseían los franceses Codos y Rossi, ha sido interrogado por los periodistas, a los que ha hecho interesantes manifestaciones.

Gromoff afirma que en breve será posible la prestación del servicio regular aéreo sobre el trayecto que él y sus dos compañeros cubrieron el mes pasado, aunque, naturalmente, los aparatos que presten el servicio traspolador deberán hacer dos o tres escalas en ruta. Preconiza para el futuro servicio regular a través del Polo Norte el empleo de aparatos plurimotores.

Declara que el vuelo a través del Artículo es actualmente bastante fácil gracias a los magníficos servicios de informaciones que proporciona la red de estaciones meteorológicas establecidas en torno al círculo polar ártico, en la parte de Rusia y en la del Canadá y Alaska. Con un buen servicio meteorológico, cree Gromoff que la regularización de los transportes aéreos entre América a través del Polo Norte será un coeficiente elevado de progreso. — Cosmos.

la aviación soviética se dispone de un momento a otro a realizar un vuelo de ensayo, de carácter comercial, entre Moscú y Nueva York, que constituirá la última prueba antes de emprender todos los trabajos de organización de la futura línea traspolador, cuyos aparatos y diversas instalaciones podrán entrar en servicio a principios del verano de 1938. — Cosmos.

Las represalias «nazis» contra un corresponsal británico provocan duros comentarios en Londres

Londres, 10. — La orden de expulsión de los tres periodistas alemanes, que ha provocado una réplica del Gobierno «nazí» en forma de retirada del corresponsal en Berlín de «The Times», provoca esta mañana comentarios muy duros por la forma de comportarse del Gobierno del Tercer Reich.

En realidad la orden de retirada del corresponsal de «The Times» obedece al deseo de quitar de en medio a un hombre cuya competencia y serenidad habían molestado más de una vez a la banda de Goebbels. Esta mañana «The Times» comenta la

Londres, 10. — La Prensa de esta mañana publica un telegrama de Tokio diciendo escuetamente que en el caso de que se prolonguen las hostilidades en China, el Gobierno del Japón se halla dispuesto a establecer el bloqueo de China por aire, mar y tierra en cuanto se lo permitan sus posibilidades, "a fin de impedir que se haga contrabando de guerra".

La noticia ha producido en Londres gran emoción porque se da por descontado que, en el caso que la amenaza japonesa llegue a ejecutarse los incidentes serán numerosísimos y muy graves, porque nadie duda que serán muchos los países que venderán a China cuanto material de guerra encargue este país en uso de sus derechos de nación enteramente soberana.

Otros telegramas recibidos del Extremo Oriente indican que ya se advierten los primeros síntomas de que el Japón va a empezar por declarar el bloqueo

naval de China, porque se sabe que han zarpado de sus bases numerosos barcos de guerra encargados de la vigilancia de las costas chinas. En contra de lo que se había dicho, el Japón no emplea para esta misión unidades de reducido tonelaje sino destructores y hasta algún crucero, todos con uno o más hidroaviones a bordo con objeto de ayudar a las pesqueras del barco.

Otro síntoma de las complicaciones internacionales que puede provocar el conflicto chino-japonés lo constituyen las noticias recibidas de los Estados Unidos dando cuenta de que son por millares los ciudadanos norteamericanos que han anunciado su decisión de constituir una brigada internacional para ayudar a los chinos en su lucha contra el Japón.

En los círculos oficiosos se pone de relieve que mientras el Japón o China no se declaren la guerra las Potencias extranjeras no podrán reconocer el bloqueo japonés de China. — Cosmos.

Millares y millares de trabajadores catalanes han caído en todos los frentes en defensa de la libertad del pueblo. Los valientes de tribuna se ciscan en su memoria, calificándolos de «tribus» de salteadores de camiones

EL FRACASO DEL CONTROL

Una prueba del «entusiasmo» por tal medida, es que nadie quiere hacerse cargo de sus gastos

Londres, 10. — En la última sesión del Subcomité de no intervención se ha manifestado que muchos Gobiernos componentes del Comité, incluyendo a todos, excepto Inglaterra entre las otras cinco potencias que se comprometieron a sufragar el 80 por 100 de los gastos producidos por el control, están atrasados en sus cotizaciones a la Junta Internacional de no intervención.

Se ha pedido a los Gobiernos que se

encuentran en estas condiciones de demora que se pongan urgentemente al corriente de pago, tanto por las cotizaciones atrasadas como que hagan efectivo las presentes contribuciones. Estonia, Dinamarca, Holanda, Turquía e Irlanda ahora se han puesto al corriente de sus contribuciones, quedando aún quince Estados menores y cuatro grandes potencias que aún no han efectuado el pago. — Telexpress.

En Inglaterra se trata de estimular la renovación de los contratos de soldados voluntarios

Londres, 10. — El ministro de la Guerra, que ayer convocó a los periodistas para el día de hoy, los ha recibido esta mañana haciéndoles interesantes declaraciones sobre los acuerdos adoptados por el Gobierno, que se llevarán inmediatamente a la práctica, encaminados a intensificar la potencialidad humana del ejército británico.

Desde luego, respetando la tradición británica de poseer un ejército de profesionales, se mantendrá íntegramente el voluntariado, pero dándosele mayor elasticidad, a fin de que los soldados se perfeccionen mejor en el manejo del moderno material que requiere un aprendizaje muy superior al del antiguo. Pa-

ra ello se darán facilidades a los soldados voluntarios para que renueven los contratos y sigan en filas, evitándose el constante trasiego de soldados en los cuarteles y posiciones.

El ministro ha seguido diciendo que se aumentarán considerablemente las probabilidades de ascenso de los soldados voluntarios, igualándose sus pensiones a las de los marinos de guerra.

Ha terminado diciendo que desde el primer año de su ingreso en el Ejército, los soldados voluntarios recibirán instrucción civil para proporcionarles un oficio o profesión que pueda serles útil el día en que terminen su contrato con el Ejército. — Cosmos.

El Comité de la no intervención desmiente una falsa noticia

Londres, 10. — En vista de algunas noticias sobre las intervius que se alega han sido dados a la Prensa por un oficial observador, designado por el Comité de control, que fué herido durante un ataque aéreo el día 6 de agosto, y que eran dirigidos contra el vapor italiano "Mongioia", el Comité de la no intervención hace constar que ninguna comunicación ni declaración de ningún género ha sido hecha a la Prensa por el oficial en cuestión ni por otra persona componente del Comité. — Telexpress.

Los proyectos de Chamberlain en Berlín

Bayona, 10. — Según la Prensa berlinesa, en los círculos políticos de la capital comentan con agrado la visita que ha hecho a la Wilhelmstrasse el encargado de Negocios británico, quien ha informado al Gobierno del Reich sobre los proyectos de Chamberlain referente a las negociaciones locarnianas. — Telexpress.

Intranquilidad en Shang-hai a causa del incidente del aeródromo

Shang-hai, 10. — Las autoridades navales japonesas han presentado las más enérgicas protestas por la muerte de un oficial japonés y un marino.

Después del incidente, las fuerzas chinas locales han empezado a construir barricadas en los distritos más importantes, especialmente en los cercanos a la concesión japonesa.

La intranquilidad reina entre los nativos chinos, siendo más de 60.000 los que se han trasladado a la Concesión Internacional en busca de refugio. — Telexpress.

Excursión de cruceros aplazada

Washington, 10. — El ministro de la Marina ha hecho público que la visita que tenía anunciada el buque almirante "Augusta" y cuatro cruceros de la flota asiática a los puertos japoneses, ha sido aplazada indefinidamente. — Telexpress.

LA «SOLL» EN SUIZA

MUSSOLINI CON EL PRESIDENTE SUIZO

Durante las últimas Pascuas, el presidente de Suiza, el muy católico y excelso conservador señor Motta, hizo un viaje a Italia. Se notó esta vez un deseo pronunciado en no dar importancia a esa excursión de nuestro presidente y ministro de Estado, del otro lado del Simplón.

La Prensa de información, siempre dispuesta a criticar o desvirtuar vuestras luchas por la libertad, aunque "se dice neutral", apenas hizo alusiones a ello. Lo sabemos, estamos mal informados por ella; por eso preferimos abrir los periódicos genuinamente obreros, si bien a ellos las noticias capitales les llegan en pequeña velocidad, ya que las fuentes de informaciones, si bien naturales, son diferentes que las de las potentísimas agencias telegráficas vigiladas y manejadas por la banca egoísta y la política retrógrada.

Por esto os transmito una deliciosa "tajada", gracias al periódico sindical de Schaffhouse, el "Arbeiter Zeitung":

"Se sabe que el señor Motta hizo un viaje de Pascuas sobre un vapor del fascismo italiano. Lo que no se sabe todavía, es que durante el curso de ese viaje fué retenido para cenar — con su esposa — por Mussolini. Nuestro ministro de Negocios Extranjeros, fué, al parecer, muy feliz (contento). Cenó con ese mismo Mussolini que hace la guerra a España republicana y que está dispuesto a hacerla, en las mismas condiciones, a otros países que defienden su libertad.

"Al voluntario suizo para España se le hace comparecer ante los Tribunales y es castigado con duras penas. Pero Motta cena con ese otro "voluntario" para España, Mussolini, y piensa que eso no atañe ni le importa a la opinión pública suiza."

Informados como lo estáis, vais ahora a comprender por qué nuestro presidente, admirador enfrencado de Benito, actuó continuamente influyendo para que nuestra Confederación no reconociera a ese otro país federalista, como el nuestro, y que es la U.R.S.S. Eso sí; el señor Motta se elevó fulminantemente en la Sociedad de Naciones cuando los chacales de su amigo antiquillaban bestialmente a otro miembro de la Sociedad ginebrina. El señor Motta no permitía se aplicasen sanciones a Roma por la carnicería de Abisinia.

Ignoramos por qué no se le ocurrió nunca a nuestro ministro de Estado y presidente recordar a Mussolini que él fué el padrino de Etiopía para que se la admitiese en la Sociedad de Naciones en el año 1923.

El señor Motta, en su calidad de abogado del Partido Conservador y representante nuestro en la Sociedad de Naciones, no podía tampoco ignorar que a instancia de su amigo Mussolini se firmó el tratado de amistad, de conciliación y de arbitraje entre Italia (la loba), y Etiopía (el cordero), por veinte años, y que, entre otras cosas, decía:

Artículo 1.º — La paz será constante y la amistad eterna entre el reino de Italia y el Imperio de Etiopía.

Artículo 5.º — Los dos Gobiernos se comprometen a someter al procedimiento de arbitraje y de conciliación las cuestiones que pudieran suscitarse entre ellos y que no hubiesen podido ser resueltas por los medios diplomáticos normales, sin recurrir a la fuerza de las armas.

Esas monumentales falsedades e hipocresías y otras, califican al amo de Italia.

Temo unas convulsiones para mi país los años venideros. Muchos de suizo estamos disgustados de ver hayan lazos tan afables entre la primera figura representativa de nuestro país y el hombre sanguinario que apoya los escandalosos crímenes de Franco.

Curt Jaquez Ginebra, julio 1937.

INFORMACION ORGANICA

El Sindicato de las Industrias de Agua, Gas, Electricidad y Combustibles...

Nota. - Rogamos a toda la Prensa confederal y anarquista la publicación íntegra de la presente nota.

El Sindicato Único de la Enseñanza y Profesiones Liberales, Estudiantes C. N. T., pone en conocimiento de todos los estudiantes de este Sindicato...

El Sindicato de los Viejos de Cataluña pone en conocimiento de los socios del Economato que...

El Sindicato de la Industria Siderometalúrgica, industria de maquinaria en general, pone en conocimiento de los compañeros delegados...

El Sindicato de las Industrias Alimenticias, Sección Distribución, pone en conocimiento de todos los organismos...

En el "Casal de la Cultura" hoy, miércoles, a las siete de la tarde...

La Federación Regional de Juventudes Libertarias de Andalucía, notifica al compañero Antonio García Zaplana...

ASAMBLEAS Y CONVOCATORIAS PARA HOY

El Sindicato de la Industria de la Edificación, Madera y Decoración...

El Sindicato de Industrias Químicas convoca a los compañeros delegados...

El Sindicato Único de la Enseñanza y Profesiones Liberales, Sección de Bellas Artes...

El Ateneo Libertario Faros, del Distrito V, convoca a la reunión...

Industrias Químicas Socializadas, convocan a todos los compañeros...

FESTIVALES Y CONFERENCIAS

JUVENTUDES LIBERTARIAS DE MONISTROL DE LLOBREGAT

Estas Juventudes desean subscribirse a los siguientes semanarios y revistas...

Las Juventudes Libertarias de Poblet y Araco Obros Catalanas...

Cantidades recibidas con destino a la suscripción abierta por SOLIDARIDAD OBRERA...

RECAUDACION DE LOS DIAS 29, 30 Y 31 DE JULIO Y DIAS 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 9, 10 DE AGOSTO DE 1937

Table with 2 columns: Description of donors and amounts in Pesetas. Total: 141.094'90

EL ESPECTACULO

TEATROS

FUNCIONES PARA HOY, MIERCOLES, DIA 11 DE AGOSTO

Tarde, a las 8, y noche, a las 10

APOLO. - Compañía de dramas sociales. Tarde y noche: "No quiso ser madre"

BARCELONA. - Compañía de comedia castellana. Tarde y noche: "Angelina o el honor de un brigadier"

CIRCO BARCELONES. - Teatro de vanguardia del Sindicato de la Industria del Espectáculo...

COMICO. - Compañía de revistas. Tarde y noche: "Las Inviolables"

ESPAÑOL. - Compañía de vodevil. Tarde: "La meuca del quint pis"

NOVEDADES. - Compañía lírica castellana. Tarde: "El del manajo de rosas"

NUEVO. - Compañía lírica castellana. Tarde: "Luís Fernanda"

OLYMPIA. - Compañía de variedades. Tarde y noche, selectos programas...

PRINCIPAL PALACE. - Compañía de operetas. Tarde: "Soy una mujer fatal"

POLIORAMA. - Compañía de drama catalán. Tarde: "Mar í os"

PARTHENON. - Compañía de Gran Guignol. Debut el viernes, día 13...

ROMEO. - Compañía de comedia castellana. Tarde y noche: "El genio alegre"

VICTORIA. - Compañía lírica castellana. Tarde: "La chica de Mari-Pepa"

TIVOLI. - Compañía de revistas. Tarde: El superespectáculo "Arte 1937"

VARIEDADES

GAVINA BLAVA (Palau de la Llum) Avenida Miral, 50. - Tarde, gran baile familiar.

NOTAS. - Todos los teatros están controlados por la C. N. T. - Queda suprimida la revista...

CINES

SEMANA DEL 9 AL 15 DE AGOSTO CINEMAR. - El hechizo de Hungría...

FREGOLI y TRIANON. - El es ella, Cuando el diablo asoma...

EDEN. - Pasaporte a la fama. Horror en el cuarto negro...

RAMBLAS. - La revueta de los pescadores, Bajo órdenes secretas...

ASTORIA y MARYLAND. - Ros-Marie, Musical, Reportajes...

EXCELSIOR. - Un vals para ti, El barbero de Sevilla...

METROPOL. - Sangre de circo, Las tres amigas...

ARNAU y BROADWAY. - La canción del dolor, Dibujos...

BARCELONA. - El velo pintado, Como tú me desees...

MIRIA. - Sueños de juventud, El pequeño vagabundo...

CONDAL. - La mentira de la gloria, Aves sin rumbo...

FANTASIO. - Desfile de primavera, La vida en broma...

KURSAL y AVENIDA. - Tenorio en las alturas, Tempesta al amanecer...

NEW-YORK. - La isla del tesoro, Un flo de familia...

ESPLAI. - La estratosfera, Barón de Villamientes...

ARENAS. - La mentira de la gloria, Suicidate con música...

SMART. - El hombre malo, La máscara de carne...

BOSEQUÉ y PRINCIPAL. - Aventura oriental, El guerrillero rojo...

SPLINDID. - Ojos que matan, Sólo ella lo sabe...

SELECT. - Es el amor, El desconocido, Sucedió una vez...

PUBLI CINEMA. - Ballet núm. 5, Dibujos, Cine locura...

FOMENTO MARTINESE. - Lío de familia, Píernas de perfl...

ODEON. - Un minuto de silencio, Llama eterna, Dos fusileros sin bala...

ALIANZA. - Tierra de pasión, Polvorilla, Feliñoja...

POMEYA. - Profanación, Canción de ardor, Barut...

ACTUALIDADES. - La casa del León, La silla vacía...

PATHE PALACE. - Marinero con faldas, El fanfarón...

MONUMENTAL. - Amor gitano, Mares de China...

CAPITOL. - El ballarín pirata, a las 1, 4, 7 y 10,45...

CATALUNA. - La historia de dos ciudades, Fiestas piratas...

IRIS PARK. - Canción de amor, El asesino invisible...

TRIUNFO y MARINA. - Monte cristo, Bajo órdenes secretas...

FEMINA. - Bajo el cielo de Cuba, Reportaje color...

VICTORIA. - Ana la del remolcador, Chan el campeón...

FRANCISCO ASCASO. - El secreto de una vida, Viva Villa...

MISTRAL. - Casanova, A casarso muchachas...

FRANCISCO FERRER. - Deseo, Dibujos, Deportiva...

BOHEME y TALLA. - Tarzán de los monos, Tarzán y su compañera...

ATLANTIC y SAVOY. - Semana de dibujos: 4 negros...

AMERICA y FOC NOU. - Amor de Carlos III, El guerrillero rojo...

WALKIRIA. - Mlle. Doctor, Ases de la mala pata...

PARIS y VOLGA. - Adios juventud, El príncipe de Arcadia...

MUNDIAL. - Yo vivo mi vida, Flor de arrabal...

TETUAN y NURIA. - Viva Villa, La isla del tesoro...

CHILE. - Llama eterna, La espía núm. 13, Un flo de familia...

GOYA. - Asesino invisible, Licenciados del amor...

COLISEUM. - Claro de luna, Musical, Reportaje color.

VARIOS

FRONTON PRINCIPAL PALACE MIERCOLES, DIA 11

2º Partido: GURUCEAGA III-ERMUA contra AGUNAGA III-ENRIQUE

3er Partido: SAGARRETA-IRIZAR contra LARREA II-URRESTARAZU I

FRONTON NOVEDADES HOY, MIERCOLES Tarde, a las 4,30

RUDIO-VILLARO contra ABADIANO-AGUIRRE Detalles por carteles

El teatro de la emoción Viernes, día 13, debut en el teatro Parthenon...

Pilar Duamirg estrena "Romanza Húngara" La eminente tiple Pilar Duamirg...

Federación Local de Grupos Anarquistas de Barcelona IMPORTANTE PLENO DE DELEGADOS

Escuela de Militantes de Cataluña C. N. T.-F. A. I.

NUESTROS DESEOS CUMPLIDOS

El gravísimo problema que en todo momento se nos había planteado para adquirir muebles...



A LOS COMBATIENTES VASCOS Los familiares del compañero Helodoro Otegin...

ANTONIA GARCIA BLANCO con domicilio en Plaza del Teatro...

FRANCISCO ESCANDELL desea saber noticias de Guillermo Quintana...

MARCOS PASOS LOPEZ del batallón Andrés Naranjo núm. 13...

ANTONIO CASTRON CASTILLA del batallón Necktor Mackno...

CRISTOBAL PEREZ GONZALEZ del primer regimiento de infantería de Cataluña...

JOSE ALVAREZ MORENO del primer regimiento de infantería de Cataluña...

ANTONIO PASTOR ORTIZ del primer regimiento de infantería de Cataluña...

JOSE ATENCIA AMADOR de la primera centuria, grupo cuarto...

MIGUEL ARIAS RODRIGUEZ de la 20 Brigada Mixta...

JOSE AGUILERA LUNA del cuarto batallón, de la 79 Brigada Mixta...

JUAN CANDADO desea saber el paradero de su padre Joaquín Candado...

FRANCISCO BAILO que se encuentra actualmente en Barcelona...

JOSEFA MARTIN BENITEZ desea saber el paradero de Diego María Flores...

DESEAN SABER EL PARADERO DE SUS FAMILIARES Juan Sánchez González...

Miércoles: "El Anarquismo", por Federica Montseny.

Jueves: "Cómo se organiza un Congreso regional de la F. A. I."

Viernes: "Historia de la Civilización, hechos de la Historia Universal"

Sábado: A las cinco de la tarde: Exámenes y controversias sobre los temas tratados anteriormente.

VIDA MILITAR

4.ª DIVISION ORGANICA Comandancia Militar

Todos los jefes, oficiales y sargentos, en situación de disponibles...

NOTA DE LA COMANDANCIA MILITAR DE LA CUARTA DIVISION ORGANICA

Madrid, 10. — Se ha hecho pública la siguiente carta:

«Al Comité Central del Partido Comunista. — Valencia. — Estimados camaradas: Recibimos vuestro comunicado de 6 del corriente, y coincidiendo con vuestro final de que es hora de cortar la polémica epistolar vamos a decir la última palabra sobre el caso concreto que nos ocupa.

Lamentamos nuevamente tener que poner fin a esta polémica, sin poder saber lo que nos interesaba e interesa al pueblo en general: ¿Quiénes eran los provocadores?

A pesar de nuestros continuos requerimientos, vosotros no nos habéis dado satisfacción. Vuestra última carta no es más que una repetición del contenido de la anterior, sin abordar ni responder al problema concreto que se os planteaba. Para nosotros, no es éste un problema de procedimiento, sino de fondo; y lo menos que podemos pedir es que ese Comité, cuando vuelva a tener alguna sospecha sobre cosas que puedan ocurrir en retaguardia, se calle. Que se calle y que hable quien le corresponda, que no es precisamente ningún Partido ni ninguna Organización. Por nuestra parte así lo hacemos y estamos dispuestos a hacerlo; y si en alguna ocasión tenemos que dar la voz de alerta en público, la damos, señalando dónde está el peligro y quiénes son los provocadores. Si no callad y obrad, que es más oportuno ante el enemigo emboscado. Es esta una fórmula que nos permitimos brindaros en

CATALUNYA

ORGAN REGIONAL DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TREBALL

AÑO I

Barcelona, miércoles, 11 de agosto de 1937

Número 147

El Comité Nacional de la C. N. T. dice su última palabra acerca de la grave y escurridiza denuncia del Partido Comunista

nombre de la unidad del frente antifascista; unidad que no se debe proclamar tanto y que se habrá de practicar mucho más, más que hasta la fecha se ha practicado.

Damos, pues, por terminada la discusión, convencidos plenamente de que

hemos intentado dar satisfacción a un justo anhelo de las masas populares que no se conforman con palabras mejor o peor hilvanadas, sino que quieren exposiciones claras y hechos rotundos. Si no hemos logrado nuestro objetivo,

nuestra no es la culpa; y el juez supremo, que es el Pueblo, sabrá perfectamente a qué atenerse.

Fraternalmente os saludamos vuestro y del antifascismo, por el Comité Nacional, Mariano R. Vázquez, secretario.—Febus.

EL BAILE DE LAS "CONSIGNAS"

LA «LINEA» DEL PARTIDO COMUNISTA

Hay cierto partido que se jacta de ser el partido de las consignas que triunfan y se realizan. Pero debemos constatar que es también el partido de las consignas cotidianas, de cada hora o minuto. De las consignas que, como ciertas clases de mariposas, duran el "espacio d'un matin" para metamorfosearse en seguida, desaparecer y ser sustituidas por otras bandadas de "consignas" diferentes o, simplemente, opuestas.

Un partido, una organización, lanza su "consigna" después de un análisis detenido de la situación, para orientar a sus militantes inculcándoles un criterio serio y realizador.

Algunos meses después del 19 de Julio, el partido que nos ocupa, había terminado su "análisis" y lanzó la gran verdad: el proletariado ibérico en armas debía marchar —¿por qué no decir volver?— hacia una "república democrática de carácter pariamentario". Nosotros, claro está, teníamos otra opinión. Rebatimos que el proletariado triunfante en la acción armada contra el fascismo debía abocarse a una revolución social. Nos preparábamos a discutir la posición tomada por aquel partido, cuando nos encontramos que su consigna ya era otra: una revolución "popular". Más tarde, esta nueva "consigna justa" sufrió un agregado: "revolución popular por una democracia de nuevo tipo".

Lo mismo ocurre en cualquier otro aspecto del problema político-social que se debate en España. Aquel partido inició su campaña por un "frente de la juventud". ¿De qué juventud? Y nosotros suponíamos que debía tratarse de la juventud revolucionaria. Pero la última consigna (la de la primera semana de agosto) descarta el frente de la juventud y preconiza una organización juvenil única, una "Federación popular y revolucionaria de la Juventud" abierta a todos los jóvenes sin distinción.

Sobre esta última deseáramos expresar nuestra opinión. Pero nos resulta imposible, pues nos preocupa saber qué otra consigna se lanzará sobre el problema juvenil dentro de pocos días.

Francamente, no comprendemos lo que les pasa a estos camaradas. ¿Por qué no logran nunca formarse una concepción fija, definitiva y trazarse una línea duradera? Un "partido de las consignas justas" no puede ser tan tornado, variable y contradictorio, ya que sólo las consignas equivocadas merecen abandonarse. Y no queremos suponer que los camaradas, tan fecundos en consignas, se equivocan siempre. Lo lamentable no es que un partido antifascista, un partido "orientador" se maree hasta tal punto en el agitado baile de sus "consignas", sino que siembre en los que lo siguen la vacilación, incapacitándolos para marchar firmemente.

A ver, camaradas, si de una vez encontráis la consigna justamente justa; la que pueda ser sustentada al menos algunas semanas seguidas. ¡A ver si alguna vez podemos saber lo que queréis y lo que queréis!

EL DESTINO LOS PERSIGUE

EL ANIVERSARIO DE LA SANJURJADA

Ayer hizo cinco años que se produjo la sanjurjada. Aniversario desagradable; memoria de muchas cosas que el 14 de abril debieron evaporarse y no se evaporaron sino que se quedaron entre nosotros. Ensayo general de lo que aconteció el 19 de Julio. Decían que no iban contra la República, ni contra las esencias democráticas; iban contra los trabajadores, para que el pueblo no rompiera su esclavitud.

Pero ensayo general con todos los trucos y alicientes. Porque en el 10 de agosto también fué el pueblo el que acudió a las defensas de sus libertades,

atacando y poniendo en fuga a los que atacaron, y poniéndolos luego en el presidio para que despertara la piedad sensible de media España que no paró hasta que no se les concedió el indulto.

En Sevilla fué la C. N. T. la que resolvió el conflicto; a la presencia de los militares traidores al pueblo, la C. N. T. proclamó la huelga revolucionaria y salió a la calle y apagó el movimiento, poniendo a los sediciosos en fuga hacia la frontera más cercana.

En todas partes donde hubo repercusiones, lo apagó el pueblo, los trabajadores ayudados en ocasiones de los guardias de Asalto,

que operaron al lado del pueblo donde quiera que los jefes eran republicanos. No así en otros muchos lugares donde los jefes eran fascistas.

La sanjurjada fué el ensayo de lo del 19 de Julio.

Muchos de los actores de aquel drama han muerto. Sanjurjo encontró una muerte providencial, como la de Mola. Perseguidos por la mano del Destino, que en estos casos era mano revolucionaria. La venganza del pueblo llega a todas partes. Llegará hasta las "caves" de Queipo que son las mismas que pensaban ingurgitar los eufóricos sediciosos del 10 de agosto.

EL HEROE DEL DIA



Este pobre hombre ha tenido la paciencia de aguantar los discursitos del viernes y del domingo

EL ATAQUE FACCIOSO EN EL FRENTE DE TERUEL FUE DETENIDO EN SECO POR NUESTROS SOLDADOS, QUIENES SE PREPARAN A ATACAR A SU VEZ

Teruel, 10. (Frente sudoeste. — Del enviado especial de Febus). — La pasada jornada se ha caracterizado por la tranquilidad. El enemigo lleva tres días sin hacer apenas acto de presencia. Inició una ofensiva tan violenta como la desarrollada al sudoeste de Teruel, para cortarla de pronto, revelando con esto un fracaso que ha reconocido explícitamente. Y esto y no otra cosa es lo acaecido ahora a los facciosos, que creyeron, erróneamente, que nada ni nadie podría oponerse a sus designios.

Ha bastado, para contener lo que ellos denominaban marcha triunfal, la presencia de auténticos soldados de los encuadrados en el 19.º cuerpo de ejército, que se han batido heroicamente, haciendo fracasar del modo más rotundo la ofensiva rebelde.

Ya veremos lo que pasará cuando de la resistencia pasemos al ataque.

Las tropas rifeñas y las banderas del Tercio que guarnecen el campo enemigo permanecieron ayer poco menos que inactivas. Los moros, parapetados tras montoncillos de piedras, se dedican a su labor favorita: a paquear, protegidos por las sombras de la noche. Por cierto que este ejercicio ha merecido, por parte de los soldados de la República, el humorístico calificativo de "la caza de la perdiz".

Las baterías enemigas, que en días anteriores disparaban sin cesar, han enmudecido. Las nuestras castigan con sus fuegos las líneas facciosas.

Los aviadores enemigos hicieron ayer, a primera hora, un vuelo de reconocimiento. La aviación republicana bombardeó intensamente el campo rebelde. En vuelos

rasantes fueron ametralladas algunas concentraciones enemigas. También se efectuaron algunos vuelos de reconocimiento.

A esto han quedado reducidas las novedades acaecidas en las últimas veinticuatro horas. — Febus.

Las tribus que en Aragón barran el paso al enemigo garantizan con su sacrificio heroico la libertad de todos los antifascistas, incluso la de aquellos que la ejercen calumniándolas vilmente desde las tribunas alzadas en la retaguardia

LA CAPACIDAD CONSTRUCTIVA DE LOS CAMPESINOS REVOLUCIONARIOS

Al examinar la obra constructiva, la labor de edificación, con miras a levantar una nueva sociedad, que ha llevado a cabo la clase trabajadora en la España antifascista, hemos de referirnos siempre, y de un modo reiterado, a los campesinos. Los campesinos revolucionarios, aquellos que, desde el principio del levantamiento fascista, supieron actuar con ánimo decidido. Con firme voluntad, incorporaron pronto a la realidad (y lo hicieron arrojando toda suerte de privaciones), la obra constructiva que entraña toda Revolución fundamentalmente liberadora.

Y alcanza mayor relieve la tarea realizada en el campo para encauzar un nuevo orden de cosas, si tenemos en cuenta la obstrucción que han encontrado, particularmente en Cataluña, por parte de elementos que de haber sido consecuentes con su filiación antifascista, hubiesen frenado, no nos cabe duda, su campaña contra obreros que, como los enrolados en la C. N. T., desde el principio de la Revolución supieron ponerse en vanguardia, llevando hombres a los frentes y elaborando en el campo la base de una nueva vida.

Sería pueril pretender que la obra revolucionaria de los campesinos ha sido en absoluto libre de defectos. Es imposible, y lo hemos dicho en múltiples ocasiones, que en algún aspecto algo no haya tenido la consistencia y la eficiencia esperadas; empero, lo realizado se eleva muy por encima de las deficiencias observadas, deficiencias explicable, ya que nada surge con la

perfección apetecida. No obstante, véase, como vía de ejemplo, algunos detalles del desenvolvimiento de las Colectividades campesinas de Aragón. Obra digna de encomio la suya, debido a que aquellos labriegos han tenido que alternar con frecuencia la azada y la hoz con el arma de combate, dada la proximidad del enemigo.

He ahí cómo se acostumbran a administrar las Colectividades de Aragón, en su mayor parte, admitiendo que cada Colectividad es autónoma para efectuar el intercambio y todas cuantas gestiones dependan de su régimen interior. Entre ellas, no se hace uso del dinero, ni se emplean cupones o tickets especiales. Tampoco se percibe salario de ninguna especie. Sólo es necesario ser "colectivista-productor" para poder tener opción al carnet de productor y a la carta familiar de racionamiento.

La cooperativa de cada Colectividad libra diariamente aquello que se considera indispensable para el sustento de los miembros que trabajan, así como de sus respectivos familiares. Es de advertir que el vino se concede a partir de los catorce años, y solamente a los varones. En lo que concierne al calzado, vestidos, ropa blanca, muebles, etcétera, se distribuyen según las necesidades de cada casa. Aparte la labor en común, los campesinos son libres de cultivar su jardín u huertecito y de criar aquellos animales que deseen para las necesidades de la familia.

Es digno de mención el hecho de que en muchas localidades no se come carne, pues la tienen reservada para las necesidades del frente. Constantemente envían ganado para los frentes y hospitales. Y ello se hace gratuito, por el afecto que tienen esos productores revolucionarios hacia los que lucha con brío, con las armas en la mano. Por afecto, y al propio tiempo porque lo consideran un deber de solidaridad en la contienda antifascista.

En reciprocidad al esfuerzo de los campesinos colectivistas aragoneses, las Juventudes Libertarias que luchan en los diversos frentes de la región, aportan también su ayuda a las colectividades. Recientemente libraron veinticinco mil pesetas, y constantemente los luchadores confederales y anarquistas hacen suscripciones y envían cantidades para ayudar a los abnegados campesinos.

Es esta labor constante que hace el productor campesino, la que debe tenerse en consideración (labor amasada, las más de las veces, con el copioso sudor del sacrificio) al pretender buscar defectos en la obra del campo. Es el espíritu solidario lo que ha de estudiarse cuando se quiere verter sobre el campesino revolucionario la hiel del rencor partidista.

Si se procede con nobleza y se conocen las virtudes, se constata que los defectos palidecen, alcanzan un relieve minúsculo. El campesino revolucionario ha sabido obrar con miras al bien común, con miras a la consolidación de una sociedad libre y equitativa. Es ese valor constructivo, esa alza de miras lo que han de tener en cuenta los que, considerándose antifascistas, emitan opiniones en torno a los problemas del campo.

HAN SIDO REDUCIDAS A LA INACTIVIDAD LAS FUERZAS FACCIOSAS DE BENTUE DEL BASAL, EN EL FRENTE DE ARAGON

Barbastro, 10. (De nuestro enviado especial). — Después de la operación realizada el domingo con tan buen éxito, ha vuelto, aunque de una manera relativa, la calma al sector que depende del Cuartel general de Barbastro. Se registra, claro está, algunos duelos de artillería, siendo las armas republicanas las que llevan ventaja en ellos.

Ayer mañana, para evitar un corrimiento de tropas facciosas al sur de Bantue del Basal, se dirigió a Sierra Cañada un escuadrón de nuestros cañones; y no se mostraron de-

masiado insistentes para que los rebeldes desistieran de sus intentos. La vigilancia de los soldados de la República tiene en plena inactividad a los defensores de Bantue del Basal; y esta inactividad permite revelar el conocimiento de su impotencia.

Después de la operación táctica realizada el domingo y en la que fueron ocupadas las alturas dominantes de la zona oeste de Argues, la situación de los facciosos defensores del valle, es por demás comprometida.

Han sido debidamente fortificadas las posiciones de Monte Pelro y Lema An-

cha, de suerte que se eviten posibles sorpresas y aseguren la permanencia en ellas a los soldados del Ejército Popular. Desde luego, la naturaleza del terreno, ofrece ya, de por sí, ciertas ventajas; mas con toda precaución, nuestros zapadores han limpiado de abrojos los riscos y cuanto pudiera ser aprovechado por el enemigo para hostilizarlos.

En la zona sur de Huesca ha habido animados coloquios de ametralladora y fusil, sin que a la hora de comunicar se hayan registrado bajas por nuestra parte. — Febus.